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 . لمؤتمر نزع الـسلاح    ١٢٣٧ الجلسة العامة    أُعلن افتتاح : )تكلم بالإسبانية (الرئيس    
 كتابةً التي قُدّمت المقترحات   إلى   مشروع التقرير الجديد الذي يستند     توزيعا  أعلنّقد سبق أن    و

  . على أكثر تقديرأمسبعد ظهر إلى الأمانة 
. للأمانة عن امتناننا لعملها الدؤوب حتى تكون هذه الوثيقة جاهزة اليـوم           نعرب  و  

، عدم قدرة أي إنسان على إضفاء صبغة الكمال على هذه الوثيقة          نعلم جيداً   ،  بطبيعة الحال و
 إلى أي   أصابع الاتهـام   لن نوجّه    ، ننظر في مختلف الفقرات    ، فنحن حين  ولكن لا داعي للقلق   
  التي قدّمها  قترحاتالم أي شيء أو لم تكن       إذا أُغفل  عن الحلول بالأحرى  أحد، بل سنبحث    

 لىإ، لا يزال لـدينا الوقـت للاسـتماع         في الحقيقة و. فيه الكفاية بما   أعضاء الوفود واضحة  
  .قتراحاتغيرها من الاأو إضافات يُقترح من  ما

ناقـشات  بالم عـدم الـسماح      وضعناه والذي يتمثل في   ي  الذلإجراء  وسأتّبع بدقة ا    
 ومع ذلك، أودّ  . التقريريات  حتوبم على وجه التحديد  وضوعية بشأن القضايا التي لا تتصل       الم

 ـ بـسير عمليـة    يحيطنا علمـاً   كيوفد هولندا   أفسح المجال بصفة استثنائية أمام      أن   ؤتمر الم
  .تفاقية الأسلحة البيولوجيةلا يالاستعراض
 ،أشكركم جزيـل الـشكر    : )تكلم بالإنكليزية ( )هولندا (السيد فان دونكرسغود    

  في لدول الأعـضاء  اليس لإحاطة    ، في الواقع  ،سيادة الرئيس، على إتاحتكم لي هذه الفرصة      
 إلى جميع الدول الأطراف في اتفاقيـة        تلرسأُدعوة التي   باللتذكيرهم   المؤتمر والمراقبين ولكن  

 الأسـلحة  وحدة دعم تنفيذ اتفاقيـة  بشأن أعمالإحاطة لحضور جلسة الأسلحة البيولوجية   
لى إ ٣٠/١١  مـن الـساعة    سـبتمبر، /أيلول ٧، الأربعاء    غداً عقدهاالبيولوجية من المقرر    

  .قصر الأممب ،١٢ القاعة في ٠٠/١٣ الساعة
 هذه الدعوة الكريمة  نلبيأن  الحضور و آمل أن نتمكن من     : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
  .الدعوةبهذه  على تذكيرنا م لكشكراً.  رئاسة المؤتمر الاستعراضيالمقدّمة من

  أسهل  مسارات ئماًدا هناك   أنبأود أن أذكركم    و.  في الوثيقة  أمّا الآن، فسنبدأ النظر     
تـوفير  كي نتمكن من   عمليةًها أكثرنتبع وآمل أن  أكثر تعقيداً  أخرى صعوبة و  وأخرى أشد 

  .أسرع وقت ممكنبإلى اتفاق والتوصل عملية شفافية الضمان والموارد 
الـتي  لاتفاقات   وحتى نتيقّن من أن ا     ، من الأحوال  في أي حال  و،  اًطبع. دعونا نبدأ   

ت، سـأعيد   دملفقرات التي اعتُ  ما يتعلّق با   في جتماع السابق لا تزال قائمة    توصّلنا إليها في الا   
هذا هو الحال و. تكلاوجود أي مشمن عدم  لنتأكّد، ةمؤقتبصفة مدت اعتُالتأكيد على أنها 

 ٥الفقرة وتتضمّن . ةمؤقتكلّها بصفة مدت ، التي اعت٤ُ إلى   ٢الفقرات من    و ١بالنسبة للفقرة   
 المقـدّم مـن   أقترح أن نعمل على أساس هذا المقتـرح         .  وفد المغرب   به تقدّم محدداًمقترحاً  

وفي حال عدم وجـود     .  بشأن المقترح المغربي   إلى إبداء آرائهم  الوفود  أعضاء  المغرب، وأدعو   
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 أي وفد   ىوجد لد ي هل. ٥مد كبديل للفقرة    اعتُقد  المغرب  أن مقترح   أعتبر  س أي اعتراض، 
  أي تعليق أو اعتراض؟

. القاعـة في هـذه    من  صباح الخير لجميع     :)تكلم بالإنكليزية () الهند (السيد جيل   
  . ةيسرعة وفعالمن مهمّتنا بالانتهاء إلى اليوم، وهذا  مثمرة جلسةنتطلع إلى 
ذه به المتعلّقشنا  انقبر بإيجاز    أن أذكّ  أودّ،  ٥بشأن الفقرة   المقدّم  لمقترح  ابفيما يتعلق   و  

الاقتبـاس  مـشكلة   فيهـا   أثار   الموقّر قد     مندوب المغرب  كان التي   الفقرة في الجلسة السابقة   
حاولنا بعـد ذلـك     و المؤتمر،   فيالأمين العام للأمم المتحدة     الخطاب الذي ألقاه    الانتقائي من   

    . بسيطحلمعالجة هذه المشكلة من خلال 
أما المقتـرح   . بعض البلدان من مختلف المناطق     قد حظي بدعم   الحل أن هذا    ورأيت  

 ـ لا في الواقـع وهو .  في الجلسة السابقة   لم يُناقَش ف  المغرب قدّمهي  الجديد الذ  يطـرح  زال ي
الأمين العام  خطاب  من  الاقتباس الانتقائي   وهي  ألا  ،   مندوب المغرب  التي أثارها  ذاتهاالمشكلة  

  .للأمم المتحدة
تعـبير  وإدراج  الفقرة بصيغتها الأصلية    أقترح الإبقاء على    س ، الرئيس ةدا سي ،لذلك  

وجـود  إمكانية الذي شكّلته  المشترك على نطاق واسع  للقلق مراعاةً،  " مسائل أخرى  ضمن"
  . الأمين العامخطابمن اقتباس انتقائي 

   ؟المقترح بشأن هذا ةالكلمأخذ  وفد آخر يودّ هل: )تكلم بالإسبانية(الرئيس   

 ـلقد طلب الوفد الجزائري الكلمة      : )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف    ي ك
 خـلال   ،وا أعرب  قد  الوفود  أعضاء زميلنا من الهند، لأن بعض    طرحها   التي   يؤيّد وجهة النظر  

غير  و اًعيائ هذه الفقرة، عن رأي مفاده أن التقرير ينبغي أن يكون وق           بشأنالمناقشات الأخيرة   
   .اصة فيما يتعلق بالبيان الذي أدلى به الأمين العام للأمم المتحدةبخنتقائي، وا

نورد على  نحن نحاول أن    ف.  ذاتها الخصائصب اليوم   ذي قُدّم إلينا  ال هذا المقترح ويتّسم    
  . ر من بيانهنلخّص جزءاً آخلسان الأمين العام كلاماً معيناً، أو جزءاً مما قاله، بينما 

صلية الأالفقرة   لعمل على أساس  المتمثل في ا  قترح زميلنا من الهند     م نؤيد   لذلك فإننا   
  .٢٠١١أغسطس /آب ٢٤ المؤرخ WP/567تقرير المن مشروع 

. يمكننا، بطبيعة الحال، العمل على الفقرة الأصـلية       إذن   :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    
في هـذه    "ضمن مسائل أخرى  "عبارة  إدراج  المتمثل في   والهند    من المقترح المقدّم  ونقبلهل ت 

  الفقرة؟
 أثناء القراءة   ، سابقاً ذكرناه  مع ما  تمشياً: )تكلم بالإنكليزية ( )باكستان (السيد أحمد   
 ـا مشكلة بالتأكيد، و   تمثل ة الانتقائي مسألةشروع النص، نرى أن     لم الأولى في جلـستنا   ح  رقتُ

  . ورد في الرسالة وما لم يرد فيهاالعامة السابقة عدم الخوض في تفاصيل ما 
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ينبغي  هذه الفقرة، بحيث     من الوقائعيالجزء  ألا يُدرج غير    ربما سيكون من الأفضل     و  
رسالة مهمة مون،  - الأمين العام للأمم المتحدة، السيد بان كيوجه  "بعبارة ي الفقرةتنتهأن 

  . ما قاله وما لم يقله، دون الخوض في تفاصيل "إلى المؤتمر
في قدّمناه  ي  ذ ال كان الهدف من المقترح   ): تكلم بالفرنسية () المغرب (السيد لعسل   

رسائل الأمين العام للأمم المتحدة علـى نحـو         ونقل  نتقائية  تجنب الا هو بالفعل   المرة الأخيرة   
  . أكمل

 ربما قـد    إلى أمثلة نا الإشارة   ب الرئيسية الثلاث وتجنّ   هرسائلنقلنا  على هذا الأساس،    و  
  .  بهااستشهد
.  في هذه القاعة ينكر ذلـك  أن أحداًأظنلا  و. ونعتقد أن هذه الرسائل مهمة للغاية       

المتمثـل في    الأول   نـا مقترحولكن الهدف من    ،  البيانمعنى  نقل  ي   من الضرور  لذا نعتقد أن  
 يوجّههنداء  أي  لى  إشارة  الإتجنب  هو   يناير/ كانون الثاني  ٢٦فقط إلى محضر جلسة     الإشارة  

  . الأمين العام
 إذا لم يحـصل     للتّو باكستانتقدّمت به   ترح الذي   ققبول الم سعنا  أن بو لذلك أعتقد     

  .مقترحنا على الدعم اللازم
 إلى البيـان   طريقة الإشارة  بشأنإلى الآراء المختلفة     اًنظر: )تكلم بالإسبانية (الرئيس    

 الأخير باكستان   مقترحقبل  ييمكن أن   لمؤتمر  اا إذا كان     أتساءل عمّ  ،الذي أدلى به الأمين العام    
 في  الخوض، دون    الوثيقة رمزوذكر  مة  هتشير إلى هذه الرسالة الم    فقرة  إدراج  مجرد  المتمثل في   
إذن ، حسناًباكستان؟ من   هذا المقترح  اعتراضات على  أي   لديكمهل  ف. البيان محتوى   تفاصيل

   . بهذه الطريقة٥الفقرة سيكون حل مشكلة 
بالفعل في الواقع، لدينا  :)تكلم بالإنكليزية() الولايات المتحدة الأمريكية(السيد ريد    
 ـ  المقترحر  نقدّرغم أننا   و. باكستانمن   زميلنا    قدمه الذيقترح  الم مع   تمشكلا ي ذ البناء ال

 الهندمن   يلانا زم ه قال  ما نعتقد أن فإننا  ،  إيجاد صيغة لغوية توافقية    المغربمن  زميلنا  حاول به   
ويمكننا أن نضيف عبـارة     . بالضبط الطريقة الصحيحة للتعامل مع هذه المسألة       هو   والجزائر

باً سوى جملة واحدة، ولكن ذلك      نقلص النص حتى لا يبقى منه تقري      و "ضمن مسائل أخرى  "
  تلك هينأنعتقد نحن لا و الأمين العام،    حضوراحترام  عن   لارسالة و ال احترام   عنلا  يعبّر  لا  

   .تناول هذه المسألةالطريقة المناسبة ل
كم قد أخذتم قسطاً أمل أنن. أشكر وفد الولايات المتحدة: )تكلم بالإسبانية(الرئيس    

أما نحن فكنّـا    . معطلة رسمية في بلدك   يوم   عيد العمال الذي يُعتبر    ةبمناسبمس  بالأ من الراحة 
  لـذا  .النصصيغة هذا   تفق على   أن ن في الوقت الحالي     يمكن   لاالواقع  في  و.  الحظ سوءلنعمل  

إزاء  هـا قلقبالغ   مع الوفود التي أعربت عن       ننظر ونحاول أن    ٥ق مناقشة الفقرة    أقترح أن نعلّ  
  .٦تقل إلى الفقرة دعونا نن. كيفية حل الوضع
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وأود . ضافيةالإ الإشارات بالفعل بعض    تجدرأُو. ةمؤقتبصفة   هذه الفقرة    اعتُمدت  
. ي وقـت  أ في   ها تـدارك  ناغير قصد، يمكن  عن  مسألة  أي  بأننا، إذا أغفلنا    أن أذكر الوفود    

 أن أعتـبر    لي؟ هل   ٧ يرغب أي وفد في التعليق على الفقرة         لفه. ٧دعونا ننتقل إلى الفقرة     و
  ؟تمداعتُقد  ٧أن الفقرة 
من قبـل   بيننا   دارتلقد   :)تكلم بالإنكليزية () الولايات المتحدة الأمريكية  (السيد ريد     

نقاطـاً  ا أننا ننظر فيها الآن فإن هناك، كما ذكرت في المناقشة،  بم و ،٧ الفقرة   ة نقاشات بشأن  عد
 they also" :منتـصف الفقـرة  الواقعـة في    التاليـة الجملة، وبخاصة معينة ما زلنا نعترض عليها

welcomed the concerted efforts by the Presidents of the Conference."  
 ـجميـع أع  في الواقع تشجّعلم دولتنا   ةخارجيوزيرة  أن  كنا قد ذكرنا    و     كـل لام
الشخص الذي   إلى   نا فيها من جديد،   دققالتي   ، كلمتها  في وزيرة الشكر الهت  جّوو. الرؤساء

  شخصياً أن نحذف عبارة    م أنت تمقد اقترح وكنتم  .  في ذلك الوقت   نصب الرئيس كان يشغل م  
"the Presidents of" للمضي قدماًهذا الحل سبيلاً، لذلك ربما يكون .  

 ـيرد في ال  النص  جزء من    عن   من جديد مع عاصمتنا   اً  أيضثنا  دّوتح    ـال و ةبداي ، ةنهاي
". the single multilateral disarmament negotiating forum"مع عبارة والمسؤولون فيها لا يتفقون 

 : العبارة كالتـالي حتى تصبح" standing" كلمة إضافة  لصيغة هذه العبارة في    بسيطويتمثل الحل ال  
"the single standing multilateral disarmament negotiating forum " الـسطرين الثـاني   في
  .الحالي ٧ الأخير من مشروع الفقرةو

ولا تتحمّل  . هذه الفقرة شفوياً  تناولنا   نانعم، صحيح أن  : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
. كتابةً نسخة معدلة  رئيس أن يقدم   لل ربما كان ينبغي  . طأمسؤولية هذا الخ  قيقة   في الح  الأمانة

كـان مـن    ذا  إما   لنرى    جملةً هذه الفقرة جملةً  الآن  سنتناول  ولكن، حتى لا نضيع الوقت،      
  . أثناء سير النقاشقترحات الم يمتقدأقوم بوس، الممكن تعديلها

 In their addresses, these dignitaries recognized: "الجملـة الأولى وفي ما يلي نص   
the importance of the Conference, and most of them referred to it as the single  
multilateral negotiating forum … They addressed a wide range of issues in the area of 

disarmament and international security."  
  ) بالإنكليزيةتابع (

  عيدت صياغتها؟هل هناك أي مشكلة مع هذه الجملة كما أُ  
أعتذر عن عدم تمكـني      الرئيس،   ةداسي: )تكلم بالإنكليزية ( )باكستان (السيد أحمد   

  ؟تفضلتم لطفاً بإعادتها لاّهف. تكمجملمتابعة الجزء الأول من من 
 In their addresses, these: "ليزيةكأعتذر عن لغتي الإن: )نكليزيةتكلم بالإ( الرئيس  

dignitaries recognized the importance of the Conference and most of them referred to it   
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as the single multilateral disarmament negotiating forum". بعـد هـذه   وستُوضع نقطة 
  . الجملة

 they addressed a wide range of"كون هناك جملة ثانية جديدة تشمل عبـارة  تسو  
issues in the area of disarmament and international security ."غير ،  الجملة صياغة نغيّرلنو

  . ها فهميسيرتأننا سنحاول 
 ورغم أن لغـتي الأم هـي اللغـة        .  جداً أنا مرن فقترح أفضل،   م كمإذا كان لدي  و  

  .الإتقان فإنني لا أتقنها غايةلإسبانية ا
 التي أثارهـا منـدوب      بالمسألةفيما يتعلق    :)تكلم بالإنكليزية () الهند (السيد جيل   

 مـن خـلال     معالجتها مالبداية، والتي حاولت  التي جاءت في    شارة  بشأن الإ الولايات المتحدة   
" the" الاستعاضـة عـن      يتمثل في  أبسط   حل في نفكّربما يمكننا أن     ر أنهالصيغة، أعتقد    هذه
 these dignitaries, recognizing the importance of the …: "فتكون العبـارة كالتـالي   "a"  ب

Conference as a single multilateral disarmament negotiating forum …." قد  وبذلك نكون
 للجمعية العامة المكرسـة     الدورة الاستثنائية الأولى  في  جماع  بالإحافظنا على الصيغة المعتمدة     

  .استُخدمت فيها هذه الصيغة لأول مرة التي ح،ترع السلال
 ـ شكراً: ) بالإسبانية تتكلم() المكسيك (السيدة خاكيث أواكوخا      ةدا سـي  م، لك
 ـ.  هذا الصباح أعمال على ما تبذلونه من جهود فيما يتعلق ب        ،الرئيس الـذي  ل أعتقد أن الح

في هـذه    الأولى،   شارةأنّ الإ  وأود أن أقترح أيضاً   .  بلدي فدوضي  سيروفد الهند   ه للتّو   قترحا
الـدورة  صيغة  وفقاً ل  ،إلى أهمية المؤتمر بوصفه المحفل التفاوضي الوحيد لترع السلاح        الفقرة،  

ائعية، كمـا   تكون وق  ، ربما ينبغي أن   حترع السلا ل للجمعية العامة المكرسة     الاستثنائية الأولى 
إلاّ أن أعضاء وفد بلدي ونائب الوزير، الذي كان         . ذكر وفد الهند، للتعبير عن روح المؤتمر      

لا بـصيغة   الماضـي  بـصيغة المؤتمر أحد المتحدثين المشار إليهم في هذه الفقرة، ذكروا أهمية    
 أكثر الأول   ؤهاجز التي يمكن أن يكون      ، هذه الجملة  علىاً  أيض بلدي   وفدويعترض   .الحاضر

 In their addresses, these dignitaries "،ليزيةكباللغة الإنسأقرأ الجملة  وقلنا،إذا بكثير  عيةًائوق
recognized the importance of the Conference as a” أو  “the” — “single multilateral 

disarmament negotiating forum …" ،في الجملة الأخيرة سنقولو :  
  )ليزيةكنالإب تتابع(

  "the Conference will consider expressions of support for its endeavours."  
  ) بالإسبانيةتتابع(

إلى جميـع   وإسنادها  تين،   مرّ  ذاتها الجملةي في تكرار    يبحسب رأ المشكلة هنا   وتكمن    
" the"عن بشأن الاستعاضة  مندوب الهند هأود أن أؤيد ما قال     بأني  القول ركرّوأ. الشخصيات
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المندوب لكن  ولترع السلاح،   المكرسة   الدورة الاستثنائية الأولى     صيغة الحفاظ على    بغية" a  "  ب
  .  في نهاية الفقرةذاتها مكررةإلى أن هذه العبارة الانتباه أيضاً وجّه 

تكم أخذ في الاعتبـار صـياغ     ن أن   نايمكن. جزيلاً شكراً :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    
ه تناول في الواقع مـسائل      الجزء الأخير من الجملة، لأن    الإبقاء على   شريطة  ة،  حقترالجديدة الم 

بترع السلاح والأمن الـدولي،     ذات الصلة   مجموعة واسعة من المواضيع     فقد تم تناول    . خرىأ
بضم   المشكلة  أي حال، ربما نتمكن من حل هذه       علىو. ولا أرى في الحقيقة أن علينا حذفها      

، وجعل الجزء الأخير مـن      ونقترحتزء الأول من الجملة الأولى، كما       الجإلى  الجملة الأخيرة   
  .  منفصلةًالجملة الأولى جملةً

  . ، دعونا نستمر خطوة خطوةحسناًأخذ الكلمة؟ ي أنوفد آخر أيودّ   
في السطر الثـاني مـن      " a  "  ب" the"عن  بالاستعاضة  قترح الهند   ميمكننا قبول   أ،  أولاً  

  راضات؟الوثيقة؟ هل هناك أي اعت
أن   الرئيس، أودّ  ةداسي :)تكلم بالإنكليزية () الولايات المتحدة الأمريكية  (السيد ريد     
 ـ    و هالذي تسلكون بناء  النهج  لل يريقدبالغ ت ن  أعرب ع  وأودّ . هللمنطق السديد الذي تتبعون
 نشرع في مرة واحدة قبل أن من أولها إلى آخرها    كاملة ثم قراءتها   الفقرة   وضع أقترح   أيضاً أن 

بـين الاقتراحـات    و .التركيب الكامل للفقرة   جملة جملة، حتى نتمكن من سماع        النظر فيها 
  من أني استوعبت انسياب نص الفقـرة       ، لست متأكداً   جهراً تهقراءفي   المكسيكية وما بدأتم  

 وأعتقد أن ذلك قـد      ،سأشعر بالارتياح  أعتقد أني    إليها،ماع  تسالا تمكّنتُ من إذا  و .كاملاً
  . زملاء آخرينعلى ينطبق أيضاً

 ـيقدم  ثم  قة  نترك هذه الفقرة معلّ   . أقترح ما يلي   :)تكلم بالإسبانية (الرئيس     رئيس ال
. قادمةفي جلسة عمل    ثم ننظر فيها    المثارة،  المسائل   آخذاً في حسبانه  قترح،   جديدة للم  صياغة
  .ائقالوثإحدى إلى الانتباه بولندا ، حيث وجهت ٨الفقرة ننتقل إلى إذن دعونا 

 ٩ و ٨ الفقـرتين    تناول وفد الجزائر    يودّ: )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف   
  .لكونهما مرتبطتين ببعضهما البعض معاً

الاجتماع الرفيع   في مؤتمر نزع السلاح بشأن       دارتالمناقشات التي   ب ٨الفقرة   وتتعلق  
  .المستوى

وينبغي . اًكون تقريرنا انتقائيي لاأ، ينبغي   بيان الأمين العام  في ما يخص     قلنا للتو كما  و  
  . في المؤتمرعولجت التي سائلتناول جميع المأن ي

بـل   ،مسألة الاجتماع الرفيع المستوى   غير   ه السنة تناول هذ  لم ي  لا نعتقد أن المؤتمر   و  
انتشار الأسـلحة    نتائج المؤتمر الاستعراضي لمعاهدة عدم       هانوقشت هنا قضايا أخرى، بما في     

 وإنشاء مناطق خالية من الأسلحة النووية في الشرق الأوسـط، وهـي             ٢٠١٠النووية لسنة   
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رفيـع  الجتماع  الاذكر سوى مسألة    تُلذا نتساءل لماذا لم     . بات عديدة ت في مناس  يرثمسألة أُ 
  .المستوى في هذا الجزء من التقرير

رفيـع  ال المناقشات التي جرت نتيجة الاجتمـاع   يعكسنعتقد أن تقريرنا ينبغي أن      و  
الموازيـة   الأنشطة الأخـرى     يتضمّن لاينبغي أ و. كنشاط لمؤتمر نزع السلاح   لكن  وتوى  المس
  .مؤتمرلل

رفيـع  الجتماع  بالا ذات الصلة المناقشات  المتعلق ب  نعتقد أن هذا الجزء      ،ذا السبب وله  
  .أداء مؤتمر نزع السلاحتحسين المتعلق ب فرع في الهجارإدالمستوى ينبغي 

أن تُـدرَج   رفيع المستوى، اقترحت بولندا     البشأن الاجتماع   المناقشات  بفيما يتعلق   و  
مـدار  ولكن هذه المسالة نوقشت علـى       . في التقرير إشارة إلى المحاضر الموجزة ذات الصلة       

  . جل المحاضر في ة مذكوربالتاليهي السنة، و
هذه المسألة فيها جميع الاجتماعات التي نوقشت حاضر بم تشهدنس أن وهل علينا إذن  

  . جل هذه المحاضرذكر علينا ن ئذ سيتعيّحين؟ السنة هذهفي 
 الـتي   تتضمن بعض الأخطـاء     أرسلنا إلى الأمانة مقترحات محددة      قد بالأمسوكنّا    
لمقترحـات في   ولم تُدرج هذه ا   .  النصوص إلى الأمانة هذا الصباح     نارسلأو  اليوم صحّحناها

  .إليهاانتباهكم  أن ألفت أودّ إلاّ أنيضيق الوقت، بسبب  شروع المعروض علينا اليومالم
  )ليزيةكالإنبتابع (

،  من الجـزء الثالـث     "حاء"الفرع  إلى   ٩من الفقرة   ) أ(نقترح نقل الفقرة الفرعية     و  
 ٩من الفقـرة    ) ب(الفقرة الفرعية   العنوان و نقل  و،  ٥٣فقرة جديدة بعد الفقرة     وإدراجها ك 

ناقـشات الـتي    المقرة  تتضمن هذه الف  سو. ٢٥الثاني، بعد الفقرة     من الجزء    "زاي"الفرع  إلى  
مراعاة المقترحات الأخرى التي قدمتها بعض الوفود       ، مع   هأعمالإنعاش   بشأنجرت في المؤتمر    

  .صل إلى هذه المسألةن عندما اسنناقشهالحاضرة والتي 
  )الفرنسيةبتابع (

  .المقترحات التي تقدم بها الوفد الجزائريمضمون  كان ذلك  
إلى النظـر في مـضمون      ننتقـل   قبل أن   . جزيلاً شكراً :)سبانيةتكلم بالإ (الرئيس    

فكولومبيـا تقتـرح    . سنتبع من النهجين    تفاق بشأن أيّ  الاأعتقد أننا بحاجة إلى      ،قترحاتالم
 ـ   بوضوح دداًمحوضوع  الم  فيها ، يبدو صياغة جديدة التي قدّمتها   الوثيقة  بوضوح في     ه على أن

 في مؤتمر نزع السلاح     هوضعي  ذون هذه الفقرة ال   مضميعكس بالتالي   ومؤتمر نزع السلاح،    
تها من جه الجزائر  واقترحت  . رفيع المستوى الالاجتماع  التي تلت   الجلسات العامة غير الرسمية     

 الـذي   الإشارة إلى الجزء الثاني  ونقل في هذا الجزء من الوثيقة       تلك الأعمال عدم الإشارة إلى    
أعضاء  أن أسأل     أولاً أودّو. الفقراتإليه  ننقل  ن  وجه التحديد أ  وعلى  تقترح الجزائر بالفعل    
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 المؤتمر في   ا به اضطلع  تيالمتابعة ال أعمال  شارة إلى   بالإفظ  ت نح هل. أيّ النهجين يفضلون  المؤتمر  
قبـل  فكرة  ال ودّ أن تتّضح لدي   ؟ أ ره الجزائ ت الذي اقترح  البديلنختار   جلسات غير رسمية، أو   
  .قترحالشروع في صياغة الم

المناقشة، في  لمساعدة الوفود   : )تكلم بالإسبانية () كولومبيا (لينثيا مونيوث السيد با   
  :ليزيةك الإن باللغةأهاقرأس و الأسبوع الماضيهافقرة اقترحناب أذكّر أن أودّ

  )ليزيةكالإنبتابع (
  "Members of the Conference on Disarmament reflected on the situation and the 

strengthening of the Conference on Disarmament in informal plenary meetings held on 9 
and 19 June 2011 taking into account, inter alia, the forthcoming events on the follow-up 
debate to the high-level meeting on revitalizing the Conference on Disarmament and 
taking forward multilateral disarmament in the negotiation that took place on 24 
September 2010 in New York. Their views on the issue are duly reflected in the plenary 
records dealing with this matter. Document CD/1913 dated 30 June 2011, entitled ‘Letter 
dated 27 June 2011 from the Permanent Representative of Colombia addressed to the 
Secretary-General of the Conference on Disarmament transmitting a document entitled 
“Thoughts on the current state of the Conference on Disarmament and how to strengthen 
it” as a contribution by Colombia, in its national capacity, concerning the way in which 
it perceived the reflection exercise carried out on this issue at the Conference on 9 and 

14 June 2011’ was submitted to the Conference".  
 الحصول على نسخة من هذه الفقرة،       لقد حظيت بامتياز   :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    
الوفـود الأخـرى   أعـضاء  أن  جازمـاً  أعتقد لكني.  بالنسبة لي  جداً ةسهل تهاقراءمما يجعل   

 علينا   أن وأرى. الحصول على نسخة منها    دون   ا جميع محتوياته  استيعابسيجدون صعوبة في    
سمـع مـن    أأن   توىالنظر في المح  أي حال، أود قبل     على  و. عليهمها   لتوزيع وقتاً نخصصأن  

  .أعطي الكلمة لوفد ألمانيا. ذه الفقرات يتعلق بهلكه فيماأي نهج سنسالوفود 
 في الأسبوع الماضـي،     حاضراً أكن   لم :)تكلم بالإنكليزية ( )ألمانيا (السيد هوفمان   

الذي دار  في النقاش   فيه النظر فعلياً    بدأ  الذي أ هو اليوم الأول    بالنسبة لي   اليوم  هذا  فإن  لذلك  
  . الأمرذاتدارك ما فاتني في هأحاول ني إو.  الماضي بشأن هذه المسألةلأسبوعبينكم ا

إذا ممثل الجزائر،   للتو  قترح الذي تقدم به     لم ملاحظة عامة فيما يتعلق با     أبديأود أن     
 ـ، إن   هناك يبدو لي أن  : يتتمثل ملاحظتي في ما يل     و .كان فهمي له صحيحاً    ح التعـبير،   ص

  في الجزء الثاني   ه يتعيّن إدراجهما  وأعتقد أن حدثين هامين برزا إلى حد ما خلال هذه الدورة،          
 الجمعية العامة للأمم المتحـدة      تناول في ويتمثل الحدث الأول  . "تنظيم أعمال المؤتمر  "المعنون  

إدراج هذا الحـدث في     عي جداً   أن من الطبي  المؤتمر، وأعتقد   هذا  فعله هنا في    نأو لا    نفعله ما
 بعض الشيء عـدم إدراج اهتمـام      الغريب  من  سيكون  إنه  أن أقول   حقاً  وأود  . هذا الفرع 

  .المؤتمرهذا  في نفعلها بمالجمعية العامة للأمم المتحدة 
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وأعتقـد أن كـلا     . المجلس الاستـشاري  مع  ؤتمر  الم اجتماع   فيالحدث الثاني   يتمثل  و  
 إلى الجمعيـة    هقدمالتقرير الذي سـن   في  إدراجهما   يجب   يتينموضوع يُعتبران حقيقتين  الحدثين
إذا كـان    صعب بعض الـشيء،      أمر من هذا الجزء  تماماً  هما  حذف قبول   لذلك أجد أن  . العامة

 ذلكفي ذكر   طلاق  أي مشكلة على الإ   رى   لا أ  إني أن أقول أيضاً  لكن يجب    و فهمي صحيحاً، 
مـن  ، لأن   "زيادة تحسين أداء المؤتمر وفعاليتـه     " عنون الم الجزء الثاني من   "زاي" الفرع    في أيضاً

 ـجوهرهما و و ينلحدثالمضمون إدراج هذين ا   من حيث   المستصوب يقيناً    ا تحـت هـذا   محتواهم
  ".تنظيم أعمال المؤتمر "المعنون ترك هذين العنصرين في الجزء الثاني فإني أناشدكملذلك . العنوان

 هذه العناصر المختلفة أمرٌ    التوفيق بين جميع     أنجرد النظر في النص،     بم،  وأدرك جيداً   
في يـرد   ألمانيا الـذي    كما سترونه في مقترح     القيام بذلك   حاولنا  لكننا  . بعض الشيء د  معقّ

بساطة إلى النص الحالي للمشروع الأصلي كل  بطبيعة المشكلة، أضفنانبين وحتى  . ٥الصفحة  
  . المجلس الاستشاري معاجتماعناتسلط الضوء على جوهر ما دار في  عبارةً

 الأسبوع الماضي    الذي دار  شانقذكر لي أن ال    ائبي ن نإواسمحوا لي أن أختم بالقول        
هنـا  يجب أن أقول و. يجري في محافل أخرى ما  ريرنا  افي تق أن ندرج    نا لا يمكن  خلُص إلى أننا  

، فعلـه ما ن   مثل الجمعية العامة   تتناول هيئة  عندما   نا، لأن لدهشة حقاً ل مثير    أن ذلك  أرى إني
 للآمال بعـض    اً مخيب اًأمرالجوهر  لو كان   و، حتى    بذلك ينكون فخور نأن  في الواقع   لنا  ينبغي  

  إذن ، ولمـاذا  بأعمالنـا الجمعية العامة   تهتم  مر جيد أن    نه لأ وإ. قدمأي ت الشيء لأننا لا نحرز     
  ؟ بذلك علماًأحطنا نا أنلا نذكر في تقاريرناينبغي لنا أ
المسألة أننا ليست ، عفي الواق.  السفيرجزيلاً سعادة شكراً :)نيةتكلم بالإسبا(الرئيس   

 وإنما اتجهت غالبية الآراء التي استمعنا إليهـا في         ،خرىالأيئات  الهأعمال  نا أن ندرج    لا يمكن 
إلى عدم الرغبة في إدراج     عدد كبير من أعضاء الوفود في مؤتمر نزع السلاح          من  هذه القاعة   

 ـاً يتمثل في عدم إدراج أ     اضحلت بالأساس موقفاً و    وشكّ شارة في التقرير  الإ ل الهيئـات   اعم
يبحث قرار  عدم وجود   رادة و وإنما بسبب انعدام الإ    ذلكأن نفعل    نا لا يمكن  نا لأن لاالأخرى،  

دورة الجمعيـة  قبـل  المؤتمر بساطة أعمال عكس بت نهج   فإننا نسعى لإيجاد  لذلك  . توافقعن ال 
 ة،صابخل هيئة أخرى، و   اعمألى  إشارة  الإيمنعنا من   يس ثمة ما    وبطبيعة الحال، ل  . وبعدهاالعامة  

،  في منظومة الأمم المتحدة بأسرها      هيئة همأ كوبا   التي تراها  عندما نشير إلى الهيئة      ،كما قلتم 
التي تنتهج  في المنظومة بأسرها     ةقليلالالهيئات  إحدى   تحديداً،   مجلس الأمن نفسه، لأنها   بما فيها   

  .المشاركة العالميةبتتميز ة ديمقراطيعمل  بالفعل أساليب
 أثناءأعرب وفد بلدي    : ) بالإسبانية تتكلم() المكسيك (السيدة خاكيث أواكوخا    

رغبـة  ل تلبيـةً " زاي"الفرع  إلى ١١ و١٠ و٩ و٨الفقرات نقل تفضيله عن  المناقشة السابقة   
مكن من تلبيـة    سنت  بذلك ناوأعتقد أن . رفيع المستوى الجتماع  الاإلى  إحالة  إدراج  في  الوفود  

لهذا حصرياً مناقشات مخصصة أن  دون إنكار ،عما حدث هنا في المؤتمر  تقديم تقرير   الرغبة في   
 أو أن الوفود أدلت ببيانات على الأقل هيوني/حزيران ١٤ و٩دارت في الفترة ما بين الموضوع 
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 الوضـع   شأن ب أخرى في أوقات مختلفة أثناء الجلسة العامة عندما أعربت عن وجهات نظرها           
  .السائد في مؤتمر نزع السلاح

جتمـاع  الا بشأن هيوني/حزيران ١٤ و ٩عقد المؤتمر جلستين يومي     وإيجازاً لما سبق،      
 إذا  نـا أعتقـد أن  و. جتماع نيويورك استعداداً لا رفيع المستوى أو وضع مؤتمر نزع السلاح        ال

هذه ائلة بأن المؤتمر نظر في      لقا كولومبيا لتلخيص هذه الفكرة      تي اقترحتها  الصيغة ال  نااستخدم
  المؤتمر المتعلّق بأداء " زاي" الفرع    إلى اهنانقلإذا  رفيع المستوى، و  الجتماع  استعداداً للا  المسائل

عية بكـثير ممـا     ائكثر وق أتكون  سمت، فإن المعلومات    دّ الوثائق التي قُ   نا في هذا الفرع   ذكرو
نظمها المؤتمر خلال دورته السنوية،     ي  مع جميع الأنشطة الأخرى التي     ناهادرجألو  تكون عليه   

  .كما هو الحال في كل عام
مواصـلة إعطـاء الكلمـة       قبـل    ؤالاً أودّ أن أطرح س    :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    

في الفرع   تناول هذه المسائل   أن نتفق على     نايمكنأ .الهندلوفد   وتحديداًقائمة،  للمسجلين في ال  
   تفق عليه لاحقاً؟ن معتمدين في ذلك نهجاً  من الوثيقة"زاي"

 إلى الفـرع    ٩ و ٨الفقـرتين   النظر في    سننقل.  الأول ناتفاقلقد توصّلنا إلى ا   ،  حسناً  
 ذلك عندما ننظر  نا سنفعل   أتساءل عما إذا ك   و. يمكننا نقلهما  كيف وأين    لنرى الآن . "زاي"
أقترح القيام  و. لعلّ النظر في الفرع برمّته سيكون الحلّ الأقرب إلى المنطق         و. "زاي" الفرع   في

 المقتـرح المقـدّم مـن    مقترحات، ولا سيما ة عدوجود إلى اًنظرو. بذلك على النحو التالي   
حتى تكـون كـل     كولومبيا  المقترحة من    الأمانة أن توزع هذه الفقرة       إلىكولومبيا، أطلب   

تعليق النظر   إليكم أيضاً أطلب  و. "زاي"الفرع  إلى   النص عندما نصل     الوفود قد حصلت على   
 المكان المحـدّد     على كذلك سنتفق   ئذ،عندو. "زاي"الفرع  إلى   حتى نصل    ٩ و ٨ الفقرتين   في

للوفـود  عطي الكلمـة  أو. ١٠إلى الفقرة ننتقل إذن دعونا . ينالفقرتفيه هاتين ضع  سن الذي
  .١٠ الفقرة بشأن

 يـودّ ،  ١٠ الفقرة   أن نبدأ النظر في   قبل  : )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف   
أن نـدرج في     أو لا نريـد      نريدنا  ما إذا ك   تكمن في    سألة لا  إن الم  قولأن ي د الجزائري   الوف

. أنشطته ب المؤتمر أو ب تتعلق   والتي خارج مؤتمر نزع السلاح      تُنظّمالتي   تقريرنا السنوي الأنشطة  
 ـ تي ال ٤٥الفقرة  ه  لنظام الداخلي، بما في   بالنا  اعمأسترشد في   نالحقيقة هي أننا يجب أن      ف  ددّ تح

  . العناصر التي ينبغي إدراجها في التقرير السنوي
  . التقريرفي  بعض الأنشطة  بعض الشيء في إدراجمترددونلذا فنحن و  
الجـزء الفرعـي    في ٩ و٨مناقشة الفقرتين بشأن   الرئيس،   ةدانؤيد مقترحكم، سي  و  
الجـزء  طار ذلك   في إ  ١٠الفقرة  ة  ناقشم أن بإمكاننا    أيضاًنرى   المؤتمر، و  أداءتحسين  بالمتعلق  
  .الفرعي

  هل يود أي وفد آخر أن يأخذ الكلمة؟ :)تكلم بالإسبانية(الرئيس   
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 ـكنت قـد    : ) بالإسبانية تتكلم() المكسيك (السيدة خاكيث أواكوخا      تاقترح
ا م، لأنه "زاي"الفرع   في    أيضاً  توجد تي ال ١١الفقرة  كذلك   و ،١٠ الفقرة   بالتحديد النظر في  

 شكراً. مؤتمر نزع السلاح في إطار الاجتماع الرفيع المستوى       إنعاش  تتعلق ب  مواضيع   تتناولان
  .  الرئيسةداسي

الفرع  إطار في ٩ و ٨ الفقرتين   تناول، اتفقنا على    حسناً :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    
 النظر  نقل ، ويتمثّل أيضاً في   الجزائر والمكسيك قالته  ما  بين  د يربط   قترح محدّ م ويوجد. "زاي"

  هل هناك أي اعتراض؟ . "زاي"الفرع  إلى ١١ و١٠في الفقرتين 
فقد . ١٠ رأينا في الفقرة     بدي أن ن  نودّ: )تكلم بالإنكليزية () باكستان (السيد أحمد   

أستـشهد   واسمحوا لي أن     ، حذف هذه الفقرة   ، كما تذكرون  ،اقترحنا في الاجتماع الأخير   
تقارير المؤتمر وقائعية وتعكـس   تكون التي تنص على أن ،لمؤتمر الداخليا من نظام    ٤٥المادة  ب

  .مفاوضات المؤتمر وأعماله
 ونحن لا ننـاقش     - أن أعرف من الناحية الإجرائية       أودّ :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    

في  ١٠ في الفقـرة   نانظرإذا   أساسية أي اعتراضات    لديكم ت إذا كان  -الآن مضمون الفقرة    
، مناقشة مضمون الفقـرة   في   نبدأ   وعندما ."زاي"الفرع   عندما نتناول  وتحديداًوقت لاحق،   

  . وفدكمإلى ما سيقولهمع بطبيعة الحال تسنس
 من  "زاي"الفرع  النظر في    إلى حين قترح  يل النظر في هذا الم     على تأج  ونهل تعترض   
  ؟الوثيقة

 ربمـا   ،وضوع هذه الفقرة  فيما يتعلّق بم  : )تكلم بالإنكليزية () باكستان (السيد أحمد   
في ويمكننا تناولـه    . ه ما حدث خارج   لا ما حدث في المؤتمر،      نا سنناقش لكن ،تهمناقش ناكنيم

  ."زاي"الفرع إطار 
، أساسـية  أي اعتراضات مكن لديك ت إذن، إذا لم     حسناً :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    

. "زاي"الفـرع     هولندا والمغرب أن نعود إلى هذه الفقرات عندما نتناول         يأقترح على وفد  
، إذا  "زاي"الفرع  إلى حين النظر في      ١١ و ١٠ النظر في الفقرتين     تأجيلرح  أقت: رأكرّأعود و 

أعضاءً مـن   أرى أن   . اًديدتحقترح   هذا الم  بشأنفتح باب التعليق    أ.  أي اعتراض  لم يكن هناك  
  .وفود هولندا والمغرب وألمانيا يرغبون في أخذ الكلمة

 أن تقرير   نرىرة السابقة،   كما قلنا في الم   : )تكلم بالفرنسية () المغرب (السيد لعسل   
  .  أعمال المؤتمريتناولمؤتمر نزع السلاح يجب أن 

 في الجمعية العامة للأمم المتحدة، وبالتالي       نُظّمت إلى الأنشطة التي     ١٠تشير الفقرة   و  
بعض الوفود الأخرى، أنه سيكون من الأفضل حذف الجـزء الأول مـن             شأننا شأن   ،  نرى

  . ١٠الفقرة 
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 التي تشير إلى اجتماع المجلـس       الأخيرة علينا أن نحتفظ بالجملة      أنومع ذلك، أعتقد      
 نـا وأعتقد أن .  من هذا العام   هيوني/حزيران ٣٠الاستشاري مع أعضاء مؤتمر نزع السلاح في        

  . ١٠الفقرة تقليص نتمكن من بذلك س
إلا أنـه يتعـيّن     ،  لنا اً بالنسبة مناسب "زاي" إلى الفرع    ١٠ الفقرة   ىيبدو نقل محتو  و  

 جتماعالاالأمين العام خلال ما استنتجه لا يشير إلى أعمال المؤتمر وب اًبطحتى يكون مرت   هييرغت
  .الرفيع المستوى

بعض المقترحـات الموضـوعية      هناك   من الواضح أن  : )تكلم بالإنكليزية ( الرئيس  
  ولكني شروع،الم بالفعل في    أدرجناه  الذي كولومبيالبالمقترح   ، بدءاً ١٠الفقرة  المقدّمة بشأن   

إلى  الإشـارة الحق في   أي عن    - تهاصياغإنما عن    مضمون تلك الفقرة و    عن الآن   أتحدثلا  
  . الإشارة إليها أو عدم المنظومة داخل  التي تُعقدالاجتماعات

 حتى نصل إلى   تأجيل النظر في هذه المسألة       يتعلّق بإمكانية الآن سؤال ملموس    ولديّ    
 الوفود   أعضاء طلب من جميع  أ لذا.  اعتراض  أي  لا يوجد  أعتقد أنه . من الوثيقة  "زاي"الفرع  

الإحالة إلى  إلى حين   ة  أن يوفّروا ما لديهم من طاق     ، و ١٣نتقال إلى الفقرة    بالا لي   واسمحأن ي 
  ."زاي"الفرع إلى  عندما نصلهذه الفقرة 

  ؟هل من معترض على ذلك  
أردت عـذراً،   ستسمحكم  أ: )تكلم بالإنكليزية ( )هولندا (السيد فان دونكرسغود    
إلى  ، إلاّ  على أي حـال    ،هذا القسم ألا يشير في    أن التقرير ينبغي    إلى   ألفت نظركم فقط أن   

  .الأعمال التي يقوم بها المؤتمر
 ٩ و٨الفقـرات  في  نظروافق على ال ، بل وأ  الحجةب أقتنع يمكنني أن    ،في هذا الصدد  و  

إلى نقطة أشرتم إليهـا      نظركمألفت   أردت أن    لكني.  الجزء الثاني  من" زاي"الفرع    في ١٠و
إلى   لا يتمثل في الإشـارة      من كولومبيا  قترحملدينا  ،  ١٠للتو، وهي أننا، فيما يتعلّق بالفقرة       

رفيع الجتماع  الاإلى اجتماع متابعة    فحسب، أو   نعقد في نيويورك    لما رفيع المستوى الجتماع  الا
 بـشأن  أغسطس/آب ٤امة في   إلى أن مؤتمر نزع السلاح عقد جلسة ع       اً  وإنما أيض المستوى،  

. كانت متابعة للاجتماع الرفيع المستوى الذي عُقد في العام الماضـي التي المناقشة العامة تلك  
 ١٠ الفقرة    عليه في  يبقن يمكننا أن كولومبي،  الترح  قل هذا الم  قبنعتمد أو   سن انّإذا ك وأرى أننا   

الـتي   الأخـرى    في المسائل  سننظر ا إذا كنا   من التقرير، بغض النظر عمّ      المحدّد زءالج هذا   من
 من الجزء الثاني من     "زاي"الفرع  أو لا ننظر فيها في      أماكن أخرى   في   نيويورك و  نوقشت في 

  .تقريرنا
ما مع  إلى حد   سأقوله يتّفق   ن ما   أعتقد  أ :)تكلم بالإنكليزية ( )ألمانيا (السيد هوفمان   

  هـذه  وضع الكثير مـن   إمكاننا  أن ب وأعتقد أن من الواضح     . لتو ممثل هولندا  ما تفضل به ل   
. لمخصص للمعلومـات الموضـوعية     هو المكان ا   الفرع، لأن هذا    "زاي"الفرع   في   علوماتالم
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منا توقع  هل ي ف. أشعر الآن بشيء من الحيرة     لكني في وقت سابق،     وكنت قد قلت هذا الكلام    
 في هذه القاعة بيننا التي جرت ناقشةالم إلى جميع المعلومات التي تشيرذف من الجزء الثاني أن نح

هـل  ،  ىبعبارة أخر جتماعنا مع المجلس الاستشاري؟     اإلى  و رفيع المستوى الالاجتماع  بشأن  
 يمكننـا ننـا  ، لأيكون أمراً مبالغاً فيـه  سذلك؟ أعتقد أن "زاي"الفرع إلى   ذلكنقل كل   سن

 هنا في هـذه     اًش نقا إلى أننا أجرينا  " تنظيم أعمال المؤتمر  "تحت عنوان   أن نشير بإيجاز    بالتأكيد  
ذلـك   مع المجلس الاستشاري، اً اجتماعنارفيع المستوى وعقد الجتماع  الاعملية   بشأنالقاعة  

أما مـن حيـث     . ا هنا كرهم من الضروري ذ   أند   أعتق ان رئيسي ان عنصر أن هاتين المعلومتين  
  ."زاي" الفرع المضمون، فلا مانع لدي من النظر في هذه الفقرات في

 لنقل هذه الفقرات    كم مع اقتراح  نتفق تماماً : )تكلم بالإنكليزية ( )الهند (السيد جيل   
مة النقطة المهإلى  اًعي سرأتطرّقأريد فقط أن إلا أني . هناكنظر فيها الو "زاي" الفرع إلىكافة 

ورغـم  . معالجة هذه المسألةبس بشأن كيفية ل أنه لا يزال هناك    يالتي أثارها سفير ألمانيا، وه    
 بالتأكيد لا نتحدث    فنحن،  ةالموضوعيمن الناحية   هذه الفقرات   في   النظر    في شرع بعد  ن أننا لم 

   .ها تماماً، وإنما عن النظر فيها تحت فرع آخرعن حذف
. تنظـيم أعمـال المـؤتمر     ب يتعلّقأن الجزء الثاني    في  السبب الرئيسي لذلك    ويتمثّل    

 إلى اجتماعـات محـددة      عـادة فيه    يرشن لا جوهر القضايا، و   إلى فرعفي هذا ال  نتطرّق   لاو
 ـ/حزيـران قـدت في    اجتماعات محـددة عُ   تتعلق ب  مقترحات   إلىمعنا  تسوا. للمؤتمر  هيوني

اقتـراحكم  لنـا  ، لذلك يبدو فرع هذا الهذا ليس غرض أغسطس، ولكن   /آب و هيولي/تموزو
  .ويمكننا قبوله، جداً منطقياً

 ـمقدم   أن ي  يودّ وفد الجزائر    كان: )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف     اًقترح
، فإننـا   "زاي"الفرع  في إطار    الفقرة مناقشة هذه    بما أنكم اقترحتم  ، ولكن   ١١بشأن الفقرة   

  . عندما نصل إلى هذه النقطةنقدم مقترحناس
رفيع المستوى، نعتقد   الالاجتماع  ب ذات الصلة  المناقشات   تضمينكيفية  وفيما يتعلّق ب    

في هذا الصدد، ولكـن  أفضت إليه في تقريره ما يدرج   و ةشقنا الم ههذيتبنى  المؤتمر أن   على  أن  
  .عملناالتي تنظّم الإجراءات ، أي  القواعدنتجاهل لاّ أعلينا أيضاً
 الإطـار   ولكن هذا النظام يُعدّ    النظام الداخلي مرة أخرى،       الإشارة إلى  أعتذر عن و  

وع البيانات   موض على أن  من النظام الداخلي بوضوح      ٣٠الفقرة  تنص  الذي يحكم عملنا، و   
 لبرنامج  وفقاً، مع المسألة قيد المناقشة حينئذعادة متفقاًيكون دلى بها في الجلسات العامة  التي يُ 

  .العمل المتفق عليه
بيد أنه يحق لأي دولة عضو في المؤتمر أن تثير أي موضوع ذي صلة بعمل المؤتمر في                   

أي موضوع ترى أنـه جـدير       جلسة عامة وأن تتاح لها الفرصة كاملة لعرض آرائها بشأن           
  .بالاهتمام
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والتي تشير   ،قترح المقدم من كولومبيا    في الم  التي جاءت  المعلوماتفيما يتعلق ببعض    و  
 ـ أن   ، نـودّ  أغسطس/ آب ٤ و هيوني/ حزيران ١٩ و ٩اجتماعات  إلى   ركم بـأن هـذه     ذكّن

ن برنـامج    م جزءاً، وبالتالي، لم تكن     قرار رسمي بشأن برنامج العمل    بعقد  الاجتماعات لم تُ  
ولذلك ينبغي  . بهانا نحن    نتيجة مبادرات اتخذتها الرئاسة ورحب     ها جاءت  ولكن يهعمل متفق عل  

 مـن   جزءاًليست   أنها   ونذكر في الوقت نفسه   شات  قناهذه الم توى  محتضمين  أن نجد وسيلة ل   
  .سبقاًمبرنامج عمل متفق عليه 

وحسب ما تفضلتم بقوله،  في الواقع،. أشكر وفد الجزائر :)تكلم بالإسبانية(الرئيس   
 تعلـق ي هذا العام    لم يقم في حقيقة الأمر بأي عمل      لأن المؤتمر   لم يبق لي إلا أن أعود إلى بيتي         

 وبالتالي لا يوجد لدينا مـا ندرجـه في        برنامج عمل،   أي  جود  بسبب عدم و   ببرنامج العمل 
ا في السنوات الأخيرة     أعمال مؤتمرن  اتّسمت بها المرونة التي   هدف   أن   اًوأعتقد أساس . ناتقرير
 ـتأ.  الرئيسية سياسية في الأساسهأسبابكبير مأزق  تجاوزعلى وجه التحديد   هو    لـك ذم فهّ
 ـ    ةثوريتحلّينا بروح    و بإبداعاً  أحيانا  نا إذا عملن   أعتقد أن  بيد أني ،  تماماً ذه  بالمعنى الحقيقـي له
 على  تنا قدر ذلك ودعّم ا  ساعدنل،  مالصحافة الغربية اليو   التي تقصدها    ثوريةال، وليس   لكلمةا

أكرر في  س ، لكني  كثيراً معلى أي حال، لا أعتقد أني أتفق معك       و. التحديات بعض   مواجهة
 إننا  حذف أي شيء، ولا   سنننا  إ أقل   لم. دمناهي ق ذقترح الأساسي ال  الممن الأحوال   أي حال   

نقل النظـر في    ولا يعني ذلك أننا ب    . أي محتوى يتعلق بهذا الأمر    النظر في    على   اًحكم مسبق سن
 النظـر في  إجراءات  ما يتعلق بأساليب العمل و    فيولكن،  . هذه الفقرات نستبق قبول محتواها    

 سـأعطي   ،سؤالهذا ال قبل طرح   ... هذه الموضوعات، أود أن أعرف ما إذا كان أي وفد           
 يفعل كما   ني حقاً ساعديالسفير بيدرو أويارسي، يمكن أن       صديقيذلك لأن   الكلمة لشيلي،   

  .اًضاتر لديه اعنأويبدو  .دائماً
 أودّ فقط ، ولكنيليس لديّ أي اعتراض   :)تكلم بالإسبانية () شيلي (أويارسيالسيد    

نتّجـه  نحن  . نريد أن نخرج من هذا الوضع     سنتّبعه لأننا   الذي   وأبسّط النهج    مورالأأن أسهّل   
أن يكـون   لنـا   ، أعتقد أن من المهم      أولاً. الصوابعين   لي ذلك  ولا يبدو    غموض تام  نحو

 جداً ويمكننا أن نحققهـا بمـا       بسيطة   ه العملية وهذ،  "زاي"الفرع   الفقرات إلى    نقلبإمكاننا  
فهم القلق  تأ. تفق اتفاقاً تاماً  لا ن ربما  و. درجة معينة من المرونة    إذا توفّرت    الجميعمع  ب  سنايت
ان الذي نـضع    أن نبحث عن المك   أن علينا    أعتقد   ، ولكني  الموقّر  سفير ألمانيا  أعرب عنه ي  ذال

على نحاول فعل ذلك    دعونا  . "زاي"الفرع    في اضعهن أن   يمكننا أيضاً و. سياسيةالرسالة  فيه ال 
 .كمجموعةمعاً   ١١ و ١٠ و ٩ و ٨ الفقرات    نقل ، أعتقد أن من المهم أيضاً     اًثاني. هذا النحو 

النـهج    في أن ننظر بجدية      عليكم أود أن أقترح  و .الفقرات  هذه نلق نظرة على محتوى   لِ،  ثالثاً
الشواغل المتعلّقـة   فهم  تون. المقترح هذا لقبول   ونستعدمأعتقد أننا   .  كولومبيا الذي اقترحته 

  الذي لـيس لـه     مؤتمرنا فيندخل في هذا النقاش، وبخاصة      لكن دعونا لا    نظام الداخلي،   لبا
 درق والتحلّي بأكبر المنطق والاتساق،التمسك بشيء من   علينا  أن  أيضاً أعتقدو. برنامج عمل 

ناقشة هذا الموضـوع ومـن ثم     بمنه يسمح لنا    لأ عقولاًويبدو هذا المقترح م   . من المرونة ممكن  
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 من النظام   ٤٥ الفقرة   مع مراعاة ذكره،  نأو لا   هنا   ه ما نذكر  بشأنالتوصل إلى اتفاق سياسي     
  .الداخلي

 بها أحد ثنا على التحلي    بهذه الروح البناءة والمرنة التي يح      :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    
دون الـروح الخلاقـة     المرونة و كثيراً من   وأبدى فيها    هذا العام    ترأس أعمالنا الذي  ئنا  رؤسا

، كما نقلنـا  ١١ و١٠فكرة نقل الفقرتين كان بإمكاننا قبول إذا عما م برنامج عمل، أسألك  
 .تلك المرحلـة  إلى  عندما نصل   والنظر في محتواهما    " زاي"إلى الفرع   ،  ٩ و ٨بالفعل الفقرتين   

  .ر ذلكتقرّوقد . أرى أي اعتراض لا
اعتُمِدت أيـضاً بـصورة     ، التي   ١٣نواصل مع الفقرة    و.  مؤقتاً ١٢مدت الفقرة   اعتُ  

 علـى   هـذا بالمثـل   وينطبـق   . مؤقتاًكذلك  مدت  ، التي اعتُ  ١٤إلى الفقرة   ثم ننتقل    .مؤقتة
الآن إلى  نتقل  نو. ١٨ و ١٧ن  االفقرتوكذلك  . مؤقتاً ١٦الفقرة  أيضاً  مدت  واعتُ. ١٥ الفقرة

بطريقـة  فيـه    أشارت   اًقترحمالجزائر  وقدّمت  .  التي قدمت بولندا مقترحاً بشأنها     ١٩الفقرة  
 على وجه الخـصوص    أن أعرف  للوفود وأود     الآن  الكلمة أعطي.  الجهود المبذولة  إلىإيجابية  

 بـشأن   اتفاقلتوصّل إلى    ل إذا كانت الصيغة التي اقترحتها الجزائر يمكن أن تشكل أساساً          ما
  .أخذهاأعطي الكلمة للوفود التي ترغب في . هذه الفقرة
  ؟ةلوقب م١٩هل لي أن أعتبر أن صيغة الجزائر للفقرة   
ج نحتـا  أننا  فقط لنعلمكمالكلمةنأخذ : )تكلم بالإنكليزية() باكستان (السيد أحمد   

  .  في وقت لاحقنناقشهويمكن أن  قترحفي هذا الملمواصلة النظر  الوقت بعضلى إ
 علـى أمـل أن   ١٩ النظر في الفقرة    سنعلّق، إذن   حسناً :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    

قتـرح  المدعم  أ بأني س  اً علم وأحيطكم. قترح الجزائر مالتعليق على    وفد باكستان ل قريباًيتسنى  
  .  عدة مقترحاتابشأنه التي قُدّمت ٢٠ إلى الفقرة نتقلدعونا ن. ١٩لفقرة المتعلّق باالجزائري 
إلى  و ١٩عـود إلى الفقـرة      أأود أن   : )تكلم بالفرنـسية  () الجزائر (د خليف السي  

  . قترحنام
 هوف. اً جديد ليسقترح الجزائري   ن الم إأود فقط أن أقول، ربما لتنوير زملائنا هنا،         و  

 ٢٠٠٦و ٢٠٠٧  لأعـوام   في التقارير السنوية السابقة    الصيغة التي استُخدمت   يعيد استخدام 
 صورة إيجابيـة  إلى إعطاء صيغة  وتهدف هذه ال  .  أخرى  تقارير سابقة   في ، وربما أيضاً  ٢٠٠٥و

  .لسلاحامؤتمر نزع عن 
هـذه  أخذ في الاعتبار أن     ي وفد باكستان أن     إلىأطلب   :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    
ما تحتـاجون مـن      لكم   تيحعلى أي حال، سن   .  بالفعل في تقارير سابقة    استُخدمتالصيغة  

  . ٢٠ دعونا ننتقل إلى الفقرة .كمالوقت لإجراء مشاورات
 باكستان علـى وجـه       التي قدّمت بشأنها   ٢٠ الفقرة   في موضوع فتح باب النقاش    أ  

 باكستان تقـسيم     كيف اقترحت  ن نص يبيّ  ملديكو. ينأ جز ها إلى مقسّي اًقترحمالخصوص  
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نا عما إذا كان بإمكان    اً تحديد كمحات مكتوبة أخرى، أسأل   قترم ليست لديّ أنني  وبما  . الفقرة
   ؟هذه الفقرةبشأن قترح المقدم من وفد باكستان أساس المقبول 

 المقترحـة مـن    هذه الفقـرة  استناداً إلى صيغة    هل هناك أي اعتراض على العمل         
  باكستان؟
زملائنـا  ر اقتراح   نقدّ :)تكلم بالإنكليزية () الولايات المتحدة الأمريكية  (السيد ريد     

أكثر من ذلـك،     روري أن نسهب في هذه النقطة     من غير الض   أن   نرى ناباكستان، لكن من  
والحالة هـذه،   . في ثلاثة أماكن أخرى في الوثيقة     وُصف   هنا   ه ما نصف  أنّسيما بالنظر إلى     لا

ولا أفهم لمـاذا نحـن      . إطناباً في الكلام وتُذكر فيه المعلومات مراراً وتكراراً       يتضمن تقريرنا   
الإطالة فيه أكثر من اللازم لأن ذلك في واقع الأمر          بحاجة هنا إلى تكرار الكلام للمرة الثالثة و       

وأقدر . فنحن هنا لا نعدو عن الإطالة في وصف ما نقوم به          . هو ما سيظهر للعيان فيما بعد     
يعطي صـورة   لا أعتقد أنه    و منطقه مقنع،     أرى أن  لا  ولكنيالطريقة التي قدموا بها المقترح،      

. فيـه  يعلمون جيداً ما لا يجري     هذا المؤتمر  خارجمن   تقاريرنا أشخاص سيقرأ  و. انّحسنة ع 
ما نفعله   أن    ما أخشاه  أخشىو. انظروا إلى أعمالنا ودعونا لا نطيل هذه الحالة إلى ما لا نهاية           

  .ثرسيكون له ذلك الأ
بـشأن   أخذ الكلمـة      أي وفد آخر   ودّيأ .جزيلاً شكراً :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    

 توكيف تناول رئاسات هذا العام     مجموعة من    وص إلى شير على وجه الخص   ت  تي ال ٢٠الفقرة  
   ؟مختلف جوانب عملنا

لقد استمعنا إلى التعليق الذي أدلى بـه        : )تكلم بالإنكليزية () باكستان (السيد أحمد   
حالات التكرار الواردة في التقرير لها ما يبررها        نعتقد أن   و. ر من الولايات المتحدة   زميلنا الموقّ 

  . ٢٠٠٩عام تقرير  لا سيما في ارير السابقة،وردت في التقوأنها 
 ـهـذا  وطُبع . موضوعية اقترحنا إضافةًقد نا حقترمفي الفقرة الثانية من     وكنا     زء الج

قترح مفي أماكن أخرى من التقرير، ونعتقد أنه        ولم يتكرر    بالبنط العريض شروع  المفي  المحدد  
  . وفد باكستانإلى مهم بالنسبة  موضوعي
 السطور الثلاثة الأخيرة من هـذه       التي أدخلناها على  طفيفة  العديلات  تال ونعتقد أن   

موضوعية، ذلك أننا غيّرنا في     تعديلات  ال ونحن لا نعتبر هذه   . النص وضوح   ستزيد من الفقرة  
  . من الوضوحنضفي على الفقرة مزيداً الصيغة فقط حتى

 باعتمـاد هـذه     انفي وضع يسمح ل   الآن   ناأعتقد أن  لا   :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    
  .وجهات نظر الوفود الأخرىإلى مع ت أود أن أسالفقرة، ولكني

 أننـا في     أيضاً نرى :)تكلم بالإنكليزية () جمهورية إيران الإسلامية   (السيد داريائي   
 مفيداً هذا التكرار    ويبدو لي ،  المسألةوضوح  سيزيد من     ذلك حاجة إلى تكرار شيء هنا لأن     

ر مـن   قترح زميلنا المـوقّ   ملذلك نود أن نؤيد       التقرير السابق،  عندما نقارن هذا التقرير مع    
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 ـ   . جزأين الفقرة إلى    المتمثل في تقسيم  باكستان   ضافة في منتـصف    وستزيد أيضاً العبارات الم
  .النصوضوح الفقرة من 
، أقترح  ة الكلم أخذأي وفد آخر    يودّ  لا  كان  ، إذا   حسناً :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    

  .إليها في وقت لاحقالعودة  و٢٠ الفقرة ر فيعليكم تعليق النظ
 ٢٢مدت الفقرة   اعتُو. نا هذه الفقرة  اعتمدقد سبق أن    لف. ٢١ إلى الفقرة    نمرّدعونا    

بالفعل ها نحن قد وصلنا     ، و ٢٥الآن إلى الفقرة    ننتقل  و. ٢٤ و ٢٣الفقرتين  شأنها شأن   ،  أيضاً
والآن أفتح  .  التي تنوون تقديمها   قترحاتالم كي نستمع إلى  سنتوقف هنا   و. "زاي"الفرع   إلى

نـزع   مـؤتمر     قد اقترحت الإشارة إلى أعمال      الجزائر وكانت. ٢٥الفقرة  على   تعليقالباب  
  .لجمعية العامة الرفيع المستوىااجتماع ب ذات الصلة السلاح

 في الـواردة قترحـات  بغيره من المبطريقة أو بأخرى   المقترح مرتبط   أعتقد أن هذا    و  
هذه الفقـرة   بشأن    أخذها لوفود الراغبة في  الآن إلى ا   الكلمة   أعطيأي حال،   وعلى  . الوثيقة
  .تحديداً

قـدم الوفـد الجزائـري      لقد سبق أن    : )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف   
 قـد بالنظر إلى المقترحات المعروضة علينـا الآن،          ولكن ،مقترحات محددة بشأن هذه الفقرة    

 نتناول يجب أن نهقترح الكولومبي لأننا نعتقد أالمب أن نبدأ نودّو. بعض الشيءل مقترحاتنا عدّن
رفيع المستوى، والمناقشات التي جرت في المؤتمر بشأن إصلاح هذه          الجتماع  الافي هذه الفقرة    

والجلسة  كولومبيا،   تقترحا، كما   يونيه/ حزيران ١٩ و ٩الهيئة، والمناقشات التي جرت يومي      
 للأمين العام للأمم المتحدة، ومناقشاتنا الـتي         التابع س الاستشاري  مع المجل  التي اجتمعنا فيها  

المعقود  اجتماع الجمعية العامة بشأن ٢٠١١أغسطس /آب ٤المؤرخة جرت في الجلسة العامة   
  . في نيويورك٢٠١١ هيولي/تموز ٢٩ إلى ٢٧ من

 ـي   التشخيص ها تقييم  بشأن  أن نذكر الوثائق المقدمة من كولومبيا      نا، يمكن اًثاني   ؤتمر لم
  ).CD/1911(بوصفها وثيقة عمل   وفدا٢٩ًالتي قدّمها الرسالة نذكر أيضاً أن نزع السلاح، و

 ١٩ و ٩الـتي جـرت يـومي       بشأن المناقـشات    كولومبيا،    بمقترح وفيما يتعلق   
 after 24 September" عبارةنقترح إنهاء الفقرة بعد الجملة التي تنتهي ب، ٢٠١١ يونيه/حزيران

2010 in New York "الجلـسات  مدوّنة بشأن محاضر لعدم وجود ، تي تليهاوحذف الجملة ال
  .غير الرسمية
   ...يمكننافجتماع مع المجلس الاستشاري،  الصلة بالايذقترح الثاني فيما يتعلق بالمأما   
 نـا نتأكـد مـن أ  حتى نف.  على المقاطعة سيدي اعذرني :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    

الـتي   اً مكرر ٨ الفقرة   صيغةعلى أساس    تقترحون العمل     أنكم فهمت. تقولوناستوعبنا ما   
لاستعاضـة  بل ا  ٢٥ عن الفقرة    ةضاستعالا و -؟  كمقترحهذا هو م  هل   - كولومبيا   تهاعوزّ

فقـرة  وفيما يتعلق ب  . حسناً؟  هل هذه غاية كلامكم   . ٢٥ للفقرة   عن صيغتكم المقترحة  حتى  
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 September 2010 in New 24" بعبارة سطر السادسالتقترحون إنهاء الجملة عند هل  - كولومبيا

York"  أرجو منكم أن تذكروا لنا     ولومبيا،  ك إلى فقرات    ونيرشت ماعندو هل هذا صحيح؟  ؟
  .تابعةالممن الجميع تمكن ي، حتى التي تشيرون إليها في الوثيقةفقرات أين توجد ال

ح أنه يرغب في    وضّأن ي   وفد الجزائر  يودّ: )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف   
 في الاجتماعات الرسمية التي أُدلي بها التصريحات  الحالي، لأنا في شكله٢٥الفقرة على بقاء الإ

قتـرح  ميمكن صياغة فقرة أخرى على أساس       و. مؤتمر نزع السلاح  أداء   على تحسين    ركّزت
  . قدّمناها التيقتراحاتوفقاً للا، ٢٥ الفقرة  تُوضع بعد،)اً مكرر٨الفقرة (كولومبيا 
 كم أم إلى  قتـرح م إلى اً مكـرر  ٢٥ستند الفقرة   ستهل   :)لفرنسيةتكلم با (الرئيس    

 September 2010 in 24"بعبارة ، التي ستنتهي اً مكرر٨فقرة لل كولومبيا هااقترحتالصيغة التي 

New York" ماذا تقترحون تحديداً؟؟  
  . الرئيسةدا، سيهقترحما نهو هذا : )تكلم بالفرنسية() الجزائر (السيد خليف  
 ـ  عملياً م اقتراحاً قدّأأود أن    :)تكلم بالإنكليزية ( )ألمانيا (السيد هوفمان    . اً أو إجرائي

 ٩و ٨فقرات بشأن نقل محتوى ال   توافق  من التوصل إلى    ، على ما يبدو،      نسبياً وقد اقتربنا الآن  
كما يتجلى ذلـك     ة نسبياً  مهمة معقد  تواجهنا،  "زاي" من الفرع    ٢٥ الفقرة   إلى ١١ و ١٠و
الصعب بعض الـشيء    وبالنسبة لي، أرى فعلاً أن من       . وُزّعت علينا ق التي   اور مختلف الأ  في

  .الأمر بهذه السهولة، لكن ليس البعض أسرع منيوقد يكون .  حقاًمتابعة النقاش
، وُزّعت علينـا   التي   في تجميع الأوراق   العملي أو الإجرائي     يقترحم وبالتالي، يتمثل   

ع يجمبتالآن  ونكتفي  . جتماعنا المقبل يُجهّز لا  واحد، في نص    الصيغ البديلة  إدراج  مع وربما
لدينا أساس  وبذلك يصبح   . ه الورقة الموحدة  في هذ إدراجها   تودّونقد  الأفكار الإضافية التي    

  . معقول للاستناد إليه في عملنا
  علينا  يبدو لي أن   .إذا سمحتم لي بذلك     إضافياً قترح عنصراً أ  أودّ أن  في هذا السياق،  و  
 هـذه   للنظر في جميـع    أغسطس/ آب ٤ إلى أن المؤتمر عقد جلسة عامة في         الإشارةبالتأكيد  
من المهـم معرفـة   بدو لي ي، في هذا الصدد و. رفيع المستوى الجتماع  بالا ذات الصلة القضايا  

، بـبطء   الـنص   علـيكم  قرأأالسياق، لذلك اسمحوا لي أن      أدلى به الأمين العام في ذاك        ما
  .وقت لاحقفي  منهنسخة وزع عليكم أسو

  :للغاية كما يلية يبطريقة رسمالنص ويبدأ   
  "At its plenary meeting on 4 August the Secretary-General of the Conference on 

Disarmament, Mr. Tokayev, reported from the plenary debate of the General Assembly 

on revitalizing the work of the Conference on Disarmament and taking forward 

multilateral disarmament negotiations. He highlighted the prevailing grave concern 

about the lack of progress in the Conference after having remained stagnant since 1998."  
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 بداية اجتماعنا اليـوم     نا تناقشنا في  أنوبما  . لامه إلى حد ما   هذا المقطع مقتبس من ك      
 اًجميع نا أن  في هذا الصدد    أيضاً أضيفاسمحوا لي أن    ،   وما إلى ذلك   ةنتقائيالا بشأن الإحالات 

أرى أن    هامـة،   شخص نقطة  يطرحعندما  و .دائماً في عملنا  تعترضنا  شكلة  الم هعلم أن هذ  ن
ذه الهيئـة  خاطب هبالغة الأهمية عندما    نقطة  طرح  ين العام   الأمأن  أرى  الاعتراف بها، و  ينا  عل

 ـ  المؤتمر   لأن هذا عرب عن قلقه البالغ     أ، و ١٩٩٨منذ عام   ظلت راكدة   قائلاً إنها    أي  رزلم يح
  . إلى الجمعية العامةبذلك  قدم تقريراًنن أن علينا  ألذا أرى .تقدم

الورقـة  هـذه   في  إدراجهـا   تودون  قلت، ليست هذه إلا نقطة قد       ن  ما سبق أ  كو  
  .ةالموحد

 ـ قبل أن أعطي الكلمة ل     :)تكلم بالإسبانية (الرئيس     قتـرح  م ا، يوجـد  وفد نيجيري
لأن لدينا  ،   جداً اًمنطقي في الحقيقة ، يبدو لي    وفد ألمانيا في شخص سفيرها     قدّمه   إجرائي محدد 

لدينا الفرع  و،  ة نسخة ورقيّ  منهاعت  زّ وُ  مستقلة  في وثيقة  اً مكرر ٨ الفقرة    الأمر واقعفي  الآن  
 ـ  فهم  وأ. ١١ و ١٠ و ٩ و ٨ن الفقرات   ع فصلاًمن من الوثيقة،    "زاي" تي قرأهـا   أن الفقرة ال

 ـلم ي ، ولكـن إذا     ١٠رقم  تحت ال لفعل في الوثيقة المذكورة أعلاه      باتوجد  ألمانيا  مندوب   ن ك
 ،ت جيـداً  فهمإذا   و . الفقرة كتابةً  لنا تلك م  قدّيمندوب ألمانيا أن    إلى   أطلب   ذلك صحيحاً، 

 أود أن   ، أي حـال   على، ولكن   " ألمانيا حقترم "تحت عنوان  ٥ الصفحة   تظهر هذه الفقرة في   
لمقترحـات الـتي    اجميـع   تضم   في وثيقة منفصلة     "زاي"الفرع    لنا عدّ الأمانة أن تُ   إلىأطلب  
  .نعود إليها مرة أخرىثم  قُدّمت،

قوله قـد تفـضل      أن ما أردت  أعتقد  : )بالإنكليزيةتكلم  () نيجيريا (السيد إندوني   
الآن وقـد  و. في الوقت الحالي من الالتباس اً ثمة قدروأرى أن. الموقرسعادة سفير ألمانيا    بقوله  
 هذه ندمج س انّ ما إذا ك    بصدق ، لا أعرف  "زاي"الفرع   إلى   ١١ و ١٠ و ٩ و ٨الفقرات  نقلنا  
 فقط أن   أودّ الذ. فقرات منفصلة لدينا  كون  تس أو   ،٢٥ وهي الفقرة ت في فقرة واحدة     االفقر

 إلىفي غـضون ذلـك      نطلب  و هذه المناقشة    تعليق،   الموقّر  سفير ألمانيا  مشاطراً رأي أقترح،  
لمناقشته، حتى يتّضح لنا كيف ستصاغ   أكثر وضوحاًاًروعأن تقدّم لنا مشخلالكم من مانة الأ

  . الفقرات وماذا سيكون محتواها في المستقبل
 سفير ألمانيا همقدّذي قترح ال الرئيس المدأيّ سبق،  إيجازاً لما:)تكلم بالإسبانية(الرئيس   
جميـع  استناداً إلى    ة المقترح "زاي"الفرع  صيغة  ن   وثيقة منفصلة تبيّ    الأمانة أن تعدّ   إلىوطلب  

 ههذتُوزَّع   حتى   برمّته" زاي"تأجيل النظر في الفرع     اً  اقترح الرئيس أيض  و. ةقدمالمالمقترحات  
الـتي   الكلمة للوفود    أعطي الآن . بدرجة أكبر   وعمليةً منطقيةًتجعل مناقشاتنا   سالتي   وثيقةال

 أخـرى   أمورعلى   تعليقتريد ال الرئيس أو   الذي تقدّم به    قترح  ترغب في التعليق على هذا الم     
  .تراها مناسبة

استمع وفد الجزائر باهتمـام كـبير إلى        : )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف   
  .  سفير ألمانياقدّمه للتوقترح الذي الم
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 الوفد الجزائري على الإشارة إلى جزء من البيان الذي أدلى            يعترض بطبيعة الحال، لا  و  
الجمود في مـؤتمر نـزع      حالة   ار إزاء استمر  نا قلق إلى أشرنا إذا   نابه الأمين العام للمؤتمر، ولكن    

   .الحالة ه هذت إلى التي أدّسبابالأ أن نذكر يتعيّن علينا بالمنطق ذاته، ١٩٩٨السلاح منذ عام 
فإذا بدأنا مسألة الاقتباس، يمكننا     . قول كلمة تحذير بشأن مسألة الاقتباس     أوأود أن     

معاهدة بشأن المواد   عن مسألة    لتقرير شانون    أن نقتبس حتى التقييم الذي قام به الأمين العام        
  . الانشطارية
سنتسبب وإنما  لة التقرير    مشك لّنح لن   نا إذا خضنا في مثل هذه الاعتبارات،      ونعتقد أن   
  . في زيادة تعقيد الأمورفي الواقع 
ومع . قتباساتالاأو  بعض الإحالات   تقرير  نرغب في أن يشمل ال     ما يجعلنا لا  وهذا    

تنضم سلجزائر  فإن ا مثل هذا الاقتباس،    إدراج   أي اعتراض على  وفد آخر   أي   يُبدذلك، إذا لم    
  .إلى توافق الآراء

جميع المعلومات الـتي    جزيل الشكر على    أشكر الجزائر   : )ةيلفرنستكلم با (الرئيس    
تحديد ما إذا كنا نستطيع     بونكتفي  وضوعية  المناقشة  الم في   ألا ندخل ها، لكنني أود الآن     تقدم

. وفـد ألمانيـا   المقدم من    المقترح ، في ضوء  تمكين الأمانة من إعداد نص موحد     قدماً ل المضي  
 في مناقـشة     البدء يمكننابشكل واضح،   مصاغة  كاملة   وعندما تحصل جميع الوفود على وثيقة     

  . الحيثيات
جميع الوفود عدم تقديم المقترحات الموضوعية والتعليق فقط علـى          أرجو من    ،الآنو  

 الأمانة  بعد إعداد  اإضافة فقرة للنظر فيه   في  رغب أي وفد    إذا  و: قترح المقدم من وفد ألمانيا    الم
  . ك للقيام بذلهأدعوفأنا لنص الموحد، ل

  .  فقط إلى المسائل الإجرائيةالإشارة جميع الوفود أرجو منوبعبارة أخرى،   
  ) بالإنكليزيةابعت(

 الحقيقي، لأنني    ألمانيا؟ هذا هو سؤالي    الذي قدمته قترح  هل هناك أي اعتراض على الم       
ا لهذو.  الأوراق ة كثر بسببفي المناقشة الحالية،    جميعاً سنجد من الصعب الدخول       ناأعتقد أن 

في  أيـضاً سيساعدني أنا    أن العمل على أساس المقترح الذي قدمه سفير ألمانيا        السبب، أعتقد   
  ؟ذلكهل هناك أي اعتراض على ف. اضطلاعي بولايتي

 عنـدما سألة  الم إلى   الإشارة منكم   أرجوفي هذه الحالة،    . قترحيمعلى    إيران تعترض  
  .وع من المناقشة هذا النويكون بإمكاننا الدخول في نحصل على الوثيقة

 ادةسـي : )تكلم بالإنكليزية  ()نائب الأمين العام لمؤتمر نزع السلاح     ( ساريفاالسيد    
 ثيقـة  وسنوحد جميـع المعلومـات في  أعضاء المؤتمر أننا  إعلامكم وإعلام   فقط   الرئيس، أود 

 اختتام على النحو الذي اقترحه سفير ألمانيا، وسنقوم بذلك بعد           "زاي" فرع تشمل ال  نفصلةم
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مـن إعـداد الوثيقـة      إذاك  سنتمكن   بعد ظهر اليوم،     اجتماعناإذا واصلنا   و. هذا الاجتماع 
 جميـع المقترحـات     أردت فقط أن أوضّح أننا سنوفر لكم فعلاً       إذن  . وتوزيعها على الجميع  

  ."زاي"فرع الب المتعلقة
وفود ميع ال أؤكد لج وأود أن   . أعطي الكلمة لوفد الجزائر   : )تكلم بالإسبانية (الرئيس    

عاملـة  بم لن يخص الرئيس أي موضوع معين     وباتباع هذا النهج،    أي نوايا خفية،    عدم وجود   
على  قدرات جميع الوفود   وتعزيزعملنا  يرمي إلى تسهيل    قترح إجرائي   م مجرد   وهذا. تفضيلية
لن نستنـسخ   . طلبتهفي الأساس ما    وهذا  ،  ذلكتتفهم  أن الأمانة   أعتقد  و. لمفاوضاتمتابعة ا 

تموّل جميع  ، التي   وباسم حكوماتنا  الأمم المتحدة    باسمقتصد  ن، لأننا يجب أن     بأكملهاوثيقة  ال
 ميزانيـات  يموّلون، الذين في بلدانناشعوبنا ودافعي الضرائب كذلك ، و في نهاية الأمر أنشطتنا
تـشمل  و "زاي" فرعالتتكون من    منفصلة   سنعدّ وثيقة  وإنمالن نعدّ الوثيقة بأكملها      - دولنا

الفقـرات  بـشأن  مت دّ فقرة قُونعني بذلك أيّ. المقدمة في إطار هذا الفرع   لمقترحات  جميع ا 
 ومقترح ٢٥ الفقرة   أيْ،  الحالي "زاي"الفرع  محتوى  ، بالإضافة إلى    ١١ و ١٠ و ٩ و ٨ القديمة

 توحيد المقترحات مـن أجـل تيـسير        والمقصود من كلامنا هو   .  الفقرة بهذه المتعلقالجزائر  
مـن أنهـا     اً لست متأكد  التي اقترحتها ألمانيا، على الرغم من أنني      فقرة  الإضافة إلى    جهودنا،

في الفـرع  ما  شيء إضافة أي وفد   أراد، إذا   وعلى أي حال  .  فعلاً الوثيقةعما تتضمنه    ةتلفمخ
قدم المقتـرح   شريطة أن ي  صباح،  هذا ال لديه الوقت للقيام بذلك خلال اجتماع       فإن  ،  "زاي"

  .إلى الأمانة كتابةً
 إطـار  في   مقترحـه سفير ألمانيـا    قدّم   :)تكلم بالفرنسية () الجزائر (يد خليف الس  
  . أغسطس/آب ٤اجتماع موضوع  والتي تتناولكولومبيا تي اقترحتها  ال١٠ الفقرة

 الكولومبي  المقترح تعديلالوفد الجزائري   يودّ  ،  مساعدتنا على المضي قدماً   ومن أجل     
  : على النحو التالي١٠لفقرة المتعلق با

  ) بالإنكليزيةابعت(
  "During its plenary meeting of 4 August 2011, the Conference on Disarmament 

discussed the meeting held in New York from 27 to 29 July 2011 as follow-up of the 

high-level meeting held on 24 September 2010."  
إلى  ه كتابةً تقديمب تفضلواف. نأخذ بمقترحكم كما هو   س: )تكلم بالإنكليزية ( الرئيس  

  .تجميع المقترحاتلا شك أنه سيُدرج في مانة، والأ
أعتقد أننا نحـاول    : )تكلم بالإنكليزية  ()جمهورية إيران الإسلامية   (السيد داريائي   
لجزء ا على الاتساق مع     أن نحافظ  لذا يجب    باقي المواضيع، عن  ليس منفصلاً    موضوع إدراج
  .للأعمال الموضوعية الذي خصصناهخر من التقرير الآ
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المـؤتمر  في مـا حـدث   كيف يمكن أن نجسد بصورة واقعية     هو  المطروح  والسؤال    
 ٩قدت في    العامة غير الرسمية التي عُ     جتماعات الا الرجوع إلى ينا  وعل. يتعلق بهذه المسألة   فيما
ناقـشنا  ات العامة التي    هذه هي الاجتماع  . أغسطس/آب ٤ في، و يونيه/حزيران ٣٠ و ١٩و

إما وإلى كل هذه الاجتماعات     إما الاكتفاء بفقرة واحدة تشير      يمكننا  ولذا  . فيها هذه المسائل  
 مـرة   عليناعندئذ  و،  وقائعيةبصورة  تشير إلى الاجتماعات     أو ثلاث فقرات     فقرتينأن نضع   

مت دّقُ":  ما يلي  يمكننا قول و. خرى من التقرير  الأجزاء  الأ على الاتساق مع     أن نحافظ أخرى  
 الوثائق التي تشمل الوثيقة     ة قائم ذكرثم  ..." ؤتمر  المالوثائق التالية التي تتناول هذه المسألة إلى        

.  المـؤتمر  في لك سنعرض بصورة وقائعية ما نوقش     بذو. ر من كولومبيا  مها زميلنا الموقّ  التي قدّ 
 بـشأن قـاش طويـل      ن أن هذه الطريقة هي الأفضل وأنها ستساعدنا على تجنـب         وأعتقد  

  . لبعض الوفودتمشكلافي  تسبّبيشأنه أن ما من ، اجتماع إلى آخر من ةزئيالج اتقتباسالا
 على استعداد   واكونت أن   أرجو منكم ،   الأعزاء ئيأصدقا: )تكلم بالإنكليزية ( الرئيس  

 هرجى تقديم ، يُ  بشأن البنية   ملموس مقترح مإذا كان لديك  و. الوثيقةلفعل ذلك عندما ننظر في      
  .عهاوزّسن التي ثيقة في الوهمن إدراج حتى نتمكن كتابةً

من أجـل   مع الأمانة   بتنسيقكم  أرحب  : )تكلم بالإنكليزية  ()ألمانيا (السيد هوفمان   
مهمـة  ، وهـي    ١١  إلى ٨  من الفقراتضم  لي مثلاً،   ٢٥لفقرة   ل ،موحدمشروع نص   إعداد  
 بـدل الاكتفـاء   هود شخصيأن تحاولوا بذل مجعكم على   أشجّ ولكني. دة بعض الشيء  معقّ
 مأعتقد أنك و. ذلك لن يساعدنا إلا في نطاق محدود       لأن   ،المقدمةميع المقترحات   آلي لج سرد  ب
من الصعب  كون  سي ،العناصرفي هذه   كثير   لوجود إطناب  ونظراً،   المختلفة راءالآ م إلى معتتسا

 رئيسكعكم أنتم   وأشجالأمانة  أشجع  أود حقاً أن      السبب ولهذا. اً جميع هاصياغة نص يشمل  
، أو شبه توافـق    توافقاً يجسدقد   أنه   ترونقترح  م وتقديم    المقترحة محاولة توحيد العناصر  على  

  .هذه المجموعةفي آراء 
 شخص مـا في هـذا       اقتباس أقوال  مسألة كيفية  أن أعود مرة أخرى إلى       وأودّ الآن   
 للأمم المتحدة الـتي أدلى  الأمين العامبيانات أمامي توجد  معقدة، ولكن  مسألة، وهي   التقرير

لا يتحـدث   و. يوليه/تموز ٢٧ التي جرت، على ما أعتقد، في     المناقشة الرفيعة المستوى    في  بها  
وهو يقـول   ،  يتحدث عن وضع هذه الهيئة    وإنما   ، العامة المواضيعبعض  عن  الأمين العام فقط    

ذّروا مـن أن الحالـة   في الواقع، أنا من بين الكثيرين الذين ح ":في لحظة ما، والكلام مقتبس 
 ما قاله  هذا   ."الراهنة لن تؤدي إلا إلى نزع الأهمية عن مؤتمر نزع السلاح وجعله نسياً منسياً             

 نريـد  عنـدما  إننامن يقولون ببساطة     منطق   أفهم أن   نيلا يمكن و. الأمين العام للأمم المتحدة   
سه لا يعطي أي أسباب،     فالأمين العام نف  . علينا ذكر أسباب ذلك    الأمين العام    اقتباس أقوال 

 جميـع  نسير في الاتجاه الخاطئ إذا حاولنا سـرد       أعتقد أننا س  و. ويبدو لي ذلك من الحكمة    
ناقـشنا خـلال    مثلما  ،  لمدة عشر سنوات   النقاش بهذه الطريقة قد نستمر في    الأسباب، لأننا   

  .عدم إحرازنا أي تقدم أسبابسنوات الماضية عشر ال
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يدخل في صميم     الأهمية يعديمصبح  نس نانقال إ ين العام   ن الأم الإفادة بأ مجرد  ولكن    
للأمـم  الأمين العام بأن هذا هو تقييم    الجمعية العامة    من المناسب إبلاغ   أزعم أن و. الموضوع
إدراج تماماً   من المناسب   أن أرىلهذا السبب   و. المؤتمر بشأن   لهذه الهيئة والأمين العام    المتحدة

  .مثل هذه الاقتباسات
 قالـه ملخص ما   بشأن   نتفاوض   ناأنيدهشني شخصياً   : )تكلم بالإنكليزية ( الرئيس  

دون ، دون غيرها بعض العناصر إلىشارة يمكننا من الإ سحري  حلّأرى أيّ ولا .الأمين العام
 علـى   هـا حاقترا دّالأفكار الرئيسية التي يو    اللذين حددهما بنفسه، أي      وهرالجولبّ  ال احترام
  .المؤتمر

الـسفير،  سعادة  ،  عليكمل  قيقيين في مجال نزع السلاح، وأعوّ     الحاء  برالخ وسأستشير  
 على  من يستطيع مساعدتي  جميع  سيكون  ، و دراية واسعة في هذا المجال     ملأنني أعرف أن لديك   

  .أي وقت في مكتشورم والحصول على  للإصغاء إليكماستعداد
 ثيقةوالعندما تكون لدينا    نعود إلى هذه القضايا     وس. اً إجرائي اً قرار اتخذنا الآن ،  حسناً  

  .على عملهم الدؤوب الأمانة فينا ء أصدقاوأود أن أشكر مجدداً الأمانة، ستُعدهاالتي 
  مؤقتاً ٢٧ و ٢٦ الفقرتانمدت  اعتُفقد  . "حاء"الفرع  نا ننتقل في هذه الحالة إلى       ودع  

 ـ الموضـوعية لمؤتمر  لأعمال ا  المكرسحتى نتمكن من الانتقال إلى الجزء الثالث          ةلال دور  خ
  .٢٠١١ عام

 هـذا   عنحقاً   راضياًلم أكن   و. ٣١ إلى   ٢٨من   بولندا حذف الفقرات     تاقترحو  
 حركة عدم الانحيـاز وبعـض       أفكار جوهر   البالغة الأهمية تشكّل   واقفبعض الم  قترح لأن الم

  . بصفتها الوطنية، ناهيك عن كوبا٢١  مجموعة الالدول النامية الأخرى و
   بولندا لحذف هذه الفقرات؟ذي قدّمتهقترح الالم الوفود على هل توافق  
 لاستبدال هـذه    مقترح يوجد الآن : )تكلم بالإنكليزية ( )بولندا (زاليسكيالسيد    

ولن . ناؤ رؤسا بالعمل الذي يقوم به   شيئاً للإشادة نوعاً ما     أن أضيف   وأود  . الفقرة بأكملها 
مجرد إضافة   أودّ،  ١٠ في الصفحة    دمقترح الوار لوبالنسبة ل ،  أنقح ما اقترحته بلدي من تنقيح     

 five plenary meetings in accordance with the indicative timetable (CD/WP.564) ":ما يلي

suggested by Ambassador Pedro Oyarce of Chile on 22 February 2011 ." أيـضاً وأقترح 
" adopted during the presidency of Ambassador Wang Qun of China": إضافة العبارة التالية

سفير الصين كـون    ، إشادةً بالعمل الذي اضطلع به       بولندااقترحته  الذي  هذا التنقيح   في نهاية   
يجعل ، وس حنا لن يغير شيئاً   مقترصراحة، أعتقد أن حذف الفقرات المذكورة في        كل  بو. وانغ

  . التكرارتجنيبنا كثيراً من ويساعد على أيسر قراءةً النص 
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. ليجذرياً كما بدا     اًقترح م قترح بولندا ليس  مأرى أن   : )تكلم بالإسبانية (رئيس  ال  
،  حال على كل . البديلةالمقترحات  ، وإنما يعطي بعض     تماماًحذف الفقرات   يدعو إلى   هو لا   ف

  ؟أنها مقبولة لوفوداترى فهل .  بولندابشأن الصيغة التي اقترحتها ناقشة باب المأفتح
كـان   مندوب بولندا إذا     سألأود أن أ  : )تكلم بالإنكليزية  ()يانيجير (السيد أندوني   

 أو الاستعاضة عن الفقـرات    فقط   ٢٨ التعديل المقترح هو الاستعاضة عن الفقرة        الهدف من 
  .٣١ إلى ٢٨ من

 لأن،  نعم هذا ما نقترحـه تحديـداً      : )تكلم بالإنكليزية  ()بولندا (زاليسكيالسيد    
التي زمنية  اللجداول  ل قدت وفقاً الاجتماعات التي عُ   شديد كل    اقتراحنا يذكر في الواقع بإيجاز    

" ألـف "مثل الفـروع     -إلى جزء آخر من التقرير      إذا نظرتم    ولكن، . ثلاثة سفراء  اقترحها
 تفاصيل النظر في هذه    تتناول   والفروع الأخرى التي  الثالث  من الجزء   " دال"و" جيم"و" باء"و
 ٣٠ و ٢٩ في الفقرات    ةتكررمجميع المعلومات   دون  ستج ،جدول الأعمال المدرجة في   بنود  ال
محددة من  بنود  بمناقشة   المتعلقة ووضع المعلومات    التبسيط والتحسين  فالهدف هو إذن  ،  ٣١و

  .البنودالأجزاء التي تدخل ضمنها تلك  فيجدول الأعمال 
 يعجـبني مقتـرح  لا .  من جديد المؤتمر أعضاء  إلى أعود: )تكلم بالإسبانية (الرئيس    

  بيدرو أويارسـي   ممن بينه و،  الأعزاء الأصدقاء   بعضالإشارة إلى عمل    سيحذف   لأنه   ندابول
.  صديقي السفير مـاريوس غرينيـوس      ذكرعلى  أتى  ، وهذا ما لا أريده، مع أنه        شيليمن  

  .يالفقرة كما هالاحتفاظ بوبالتالي أفضل 
أود ،  سـيادة الـرئيس   : ) بالإسبانية تتكلم( )المكسيك (السيدة خاكيث واكوخا    

وما إذا كان سيحذف معلومـات تراهـا         بولندا   مقترح بشأن متعليقكبدايةً أن أعلّق على     
 عـن   المكـسيك ، تعرب   العام السابق جتماع   في الا  كما صرّحتُ ف. العديد من البلدان مهمة   

 ـيُعطـي   "  لمؤتمر نزع السلاح   الموضوعيةالأعمال  "المعنون  الفرع   أن   قلقها من   بـأن  اًانطباع
لم يحدث ذلك في واقع      في مؤتمر نزع السلاح هذا العام، بينما         اضطُلع بها  وعيةالموضالأعمال  

الجدالات، رغم  هذه  موقف بلدي بأن    ، وأكرر    وجدالات مناقشاتفقد كانت هناك    . الأمر
لا تدخل ضـمن      أخرى، لبلدان للمكسيك و   بالنسبة  ذات أولوية قصوى   مواضيع تتناولأنها  

  . لجنة نزع السلاح في نيويورك لمناقشاترارتكواقع الفي وهي ؤتمر المولاية 
 هـذا   سـيجعل  لأنه على الأقل   بولندا   مقترحإلى تأييد   ي   بلد وفديميل  بناء عليه،   و  

أسمـاء الرؤسـاء     عدم تكرار وإنما ب إزالة المرجع،   بليس    في القراءة،  يسرأو بكثيرر  أقصالفرع  
  .اتلمناقشا على مائدة هذه القضايا من خلال طرحالذين قاموا بعمل رائع 

 حدث  بشأن ما  طابع الوقائعي للتقرير  اللحفاظ على   من الممكن، ل  في الختام، أعتقد    و  
 وإنأننـا    ، ذلك  أو أي مقترح آخر    ، بولندا مقترحإدراج الكلمات التالية في     ،   في المؤتمر  هنا
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لغـة  بال علـيكم    هماسأقرأو . على هذا النحو   ه تعديل أيضاًعلينا  ن  ، يتعيّ السابققترح  المتركنا  
  : وأبدأ أولاً بمقترح بولنداليزيةكالإن

  ) بالإنكليزيةتتابع(
  "During its 2011 session, the Conference held a series of plenary meetings to 

discuss …"  
  ) بالإسبانيةتتابع(

 مناقشات وجدالات، وليس ٢٠١١مؤتمر عام في ما حدث  أن   هذه الصيغة  وستُظهر  
وفد أن يقبل   في السياق نفسه، يمكن     و. جدول الأعمال بشأن هذه البنود من     عملاً موضوعياً   

، ٣١ و ٣٠دمج الفقرتين   الذي ي  كثر تفصيلاً الأباكستان  مقترح  بل حتى    بولندا   مقترحبلدي  
 لـيس عمـلاً   ، و ما حدث هنا جـدالات     شريطة أن يُذكر أن   ،  لاحقاً سننظر فيهما    تينلال

  .  بشأن هذه المواضيعاًموضوعي
علـى  و على القلق الذي أعـربتم عنـه       وردّاً الرئيس،   سيادة،  ى الأساس نفسه  وعل  
 نظمهافكرة المشاورات التي    ب ويحتفظ   إسهاباً أكثر   صلي الذي يُعدّ   الأ قترح بشأن الم  تعليقكم

 ينبغـي   ه أن أرىبرامج الأنشطة غير الرسمية،     المتعلقة ب  مختلف المقترحات    بشأنمختلف الرؤساء   
  :ليزيةكالأصلية باللغة الإن ٢٨الفقرة عليكم سأقرأ و. فسهاة نالطريقب إظهاره

  ) بالإنكليزيةتتابع(
  "In accordance with the indicative timetable suggested by Ambassador Marius 

Grinius, the Conference on Disarmament, in plenary meeting, discussed agenda item 1 …"  
  )ة بالإسبانيتتابع(

 اًتعطي انطباع سنها  فإ ،إذا استخدمنا هذه الصيغة   و. ثم جميع بنود جدول الأعمال    ...   
  . صحيحذا أمر وه،المناقشات غير لم نجربأننا 

إلى بالفعل  د يميل   كل وف و السؤال،   إذن سأطرح ،  حسناً: )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
 حـذف   في بولنـدا     مقترح يتمثّل. اسمحوا لي أن ألخص مرة أخرى     . لأحد الخيارات  حد ما 

 المكسيك  عدلتها، التي   ١٠ الصفحة   الواردة في إدراج الفقرة    و ٣١ و ٣٠ و ٢٩ و ٢٨الفقرات  
 plenary meeting to discuss: " على النحو التاليفي الجملة الثانية" to discuss"عبارة  إدراجب

all substantive agenda items ."الصيغة الحالية، ب ارفي عين الاعتب المكسيك وسيُؤخذ مقترح
سأبدأ . المناقشاتولم ترد سوى الإشارة إلى ، مسألة المفاوضات لم ترد في أي مكان آخر    لأن
، فمن المتوقّـع أن     لتعديلات الإجرائية أمّا ا  ، التعديلات أولاً  النظر في وينبغي   .بالترتيب الآن

  . تُسحب
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 ٢٨لفقـرات مـن     ذف ا بح بولندا   مقترح على استعداد للعمل على أساس       هل نحن   
المكـسيك؟ إذا  بالصيغة التي عدلتها بهـا   ١٠ الصفحة الواردة في الفقرة   لتحل محلها  ٣١ إلى

  .يُعتمد المقترح، الأمر كذلككان 
مـشروع الـنص،    يظهر جلياً في    كما  : )تكلم بالإنكليزية ( )باكستان (أحمدالسيد    

في ضـوء   عديم الجـدوى     ونرى أن ذلك سيكون   ،  ٣١ و ٣٠تعديل الفقرتين   ل مقترحاً قدّمنا
يُتّخـذ   في المشروع القادم ومن ثم       قدمتموه الذي يُدرج المقترح نقترح أن   و. الفقرة الجديدة 

  .هقرار بشأن
لفقـرة  ابخصوص  . أسأت فهمكم لقد  سيد أحمد،   عذراً  : )تكلم بالإسبانية (الرئيس    

 مقترحعليه بشأن    على ما اتفقنا     هل توافقون ،  ٣١ و ٣٠ لتحل محل الفقرتين     تي اقترحتموها ال
هـذه  ؟ الرجاء توضيح    قترحدرج في الم   على بعض العناصر التي لم تُ      تصرّون أنكم مبولندا، أ 
  .النقطة

سـتفقدان   ٣١ و ٣٠  ينالفقرت  أن نرى: )تكلم بالإنكليزية ( )باكستان (أحمدالسيد    
ة الـتي   بالـصيغ  مقترح بولندا  تعميمولذا فإننا نقترح    . مقترح بولندا  في حال قبول     أهميتهما
  .  بهذا الشأنقرارثم اتخاذ المكسيك بها عدلتها 

 ـ سـتُحذف   إيجازاً لما سبق،  ،  حسناً: )تكلم بالإسبانية (الرئيس      ٢٩ و٢٨رات الفق
المكسيك  بالصيغة التي عدّلتها بها       بولندا التي اقترحتها الفقرة  تأكيد قبول   وننتظر  . ٣١ و ٣٠و
هذا مـا   .  على إشارة واضحة من جميع الوفود       نحصل ريثما،   المحذوفة ل محل الفقرات  تح  تيوال

  .يه علتقرر الاتفاق
بشأن هـذا     للتّو ما قيل  شكراً على : )تكلم بالإنكليزية  ()بولندا (زاليسكيالسيد    
 اسـم يتمثـل في إدراج      عنصراً قترحإلى هذا الم   أضفت نيركم بأن  أود أن أذكّ    لكنني المقترح

 :باكـستان على النحو الذي اقترحته     ،  CD/WP.564الوثيقة   إلى   صاحب المقترح في الإحالة   
"suggested by Ambassador Pedro Oyarce of Chile on 22 February 2011"،   وكـذلك في

 CD/1907" :adopted during theالوثيقـة  ، بعد الإشـارة إلى  في نهاية الفقرةإضافة ما يلي 

presidency of Ambassador Wang Qun of China" . العمـل   برامج سماء مؤيديأثم سندرج
  . تلك المقترحاتبصفتهم أصحابالثلاثة صغيرة ال

 إلى التقرير مناسـبة للغايـة،       أن إضافتكم نعم، أعتقد   : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
لا تزال ، كما سبق أن أشرت  ،الفقرة ديدة للمشروع، لأن  الجلقراءة  ا عندفي الفقرة   تُدرج  وس

  .تأكيد قبولها في انتظار
 ٣٤ و ٣٣الفقـرات   شأنها شأن   ،  ٣٢ الفقرة   اعتُمدت. ٣٢ا ننتقل إلى الفقرة     دعون  

  ."باء" و"ألف" فرعينالدمج  اقترحت بولنداقد و". ألف" الفرع ها نحن قد وصلنا إلى. ٣٥و
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اقترح وفد الجزائر في الاجتماع العـام       : )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف   
 مختلف  التي جرت في مؤتمر نزع السلاح بشأن      بالمناقشات   المتعلقة   ،٣٢السابق وضع الفقرة    

  . الحالية٢٨بنود جدول الأعمال، في بداية الجزء الثالث، قبل الفقرة 
  .أعطي الكلمة لوفد الهندنعم، : )تكلم بالإسبانية( الرئيس  
  ...بالاتفاق على  ربما ،٣٣فيما يتعلّق بالفقرة : )تكلم بالإنكليزية( )الهند (السيد جيل  
 اعتراض على   يوجد أي هل  . أرجو المعذرة على المقاطعة   : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
  .  تقرّر ذلك إذن.لا أرى أي اعتراض ؟ وفقاً للمقترح الذي قدمته الجزائرنقل الفقرة
  . ٣٣والآن أعطي الكلمة لوفد الهند الذي يودّ إبداء رأيه بشأن الفقرة   
 بالنـسبة . عذراً على استباقي للأحـداث    : )يزيةتكلم بالإنكل ( )الهند (السيد جيل   

 الاجتماعات  ون عن نسقالتي أعدها الم  تقارير  ال للإشارة إلى    قدّمت الجزائر مقترحاً  ،  ٣٣لفقرة  ل
 هذه  لأن،  CD/1907  الوثيقة لىإأن تُضاف إلى المقترح إحالة محددة        نقترحونحن  . غير الرسمية 

  .CD/1907 بموجب الوثيقةية التي عقدت  الاجتماعات غير الرسمأُعدت بشأنالتقارير 
هل مـن   . ٣٣ بشأن الفقرة    اً محدد قدّمت الهند مقترحاً  : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

 اعتُمدتالفقرات الأخرى التي    هل يودّ أيّ وفد التعليق على       .  الهند مقترح اعتُمداعتراضات؟  
  ؟ "ألف" إلى الفرع ننتقلبالفعل، قبل أن 

 ت أن بولندا قد اقترح    إلىسبق أن أشرت    . "ألف" لفرع إلى ا  ننتقلإذاً  دعونا  حسناً،    
  ."باء" و"ألف" فرعين الدمج

هذا العـام،   التي جرت   المناقشات  طوال  : )تكلم بالفرنسية () الجزائر (السيد خليف   
لأسباب عمليـة،   لم يدمجا إلا     ٢ و ١  جدول الأعمال  ي بند أن يردّد    الوفد الجزائري  فتئ ما
لم  وأن ذلك  الوقت بالتساوي بين بنود جدول الأعمال،        توزيع  أن يتسنى   من أجل  سيما ولا
  .  لتغيير جدول الأعمال أو تمهيداًاً ضمنيتعديلاًبأي حال من الأحوال  يكن

 إلى الجمع بين     الداعي  بولندا بالانزعاج إزاء مقترح   يشعر وفد الجزائر     ، السبب ولهذا  
ادة  سي  الذي قدمتموه   الأصلي قترحالمل وفدي   ويفضّ.  في التقرير  ٢ و ١جدول الأعمال   بندي  
  .الرئيس

الإصرار  وفد بولندا عدم  في هذه المرحلة إلى     نعم، أطلب    :)تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
 في البنية المتّبعـة     أيضاًفحسب، وإنما    عملنا   في خطة  لا إلى تغيير   قد يؤدي قترحه، لأنه   معلى  

 منحعلى أي حـال، سـن     و. الأخيرة سنةة في ال  ، وخاص اضيةفي السنوات الم  لإعداد التقارير   
مقتـرحهم   الإصرار على    نرجو منهم عدم   الوقت للنظر في هذا، ولكن        من بولندا  ناءأصدقا
  .لتعزيز فرص التوصل إلى توافق في الآراءوذلك 

  . البنية المتّبعة ولنعمل الآن على أساس هذه البنيةمسألة علّق النظر في نل  
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 الإبقاء على هـذه     يمكننا التفكير في  : )تكلم بالإنكليزية  ()بولندا (زاليسكيالسيد    
 جدول  ديالنظر في بن  في   رة حقاً  الوفود الموقّ  رغبتأنه إذا   على الأقل   الفقرات، لكنني أعتقد    

حـتى   بعـض الـشيء    ٣٨  إعادة صياغة الفقرة   ينبغي إذاً ،  بصورة منفصلة كليهما  الأعمال  
وتنطبق ،  "باء" الفرع   تندرج في إطار  ووية، لأنها   الإشارات إلى منع نشوب الحرب الن     تُحذف  

نجد أنهما متطابقان،   ،  "باء" و "ألف" وإذا نظرنا إلى الفرعين   . ٤١ الفقرة   نفس الملاحظة على  
 فقـط  اءبقالإزالة كل ما يشير إلى بنود جدول الأعمال الأخرى و  لإالآن فرصة   توجد  ولكن  

  . إليه في هذا الجزءالمشارعلى بند جدول الأعمال 
ما أظهرتموه من مرونة حيال      أولاً، نقدر . بولندا ل شكراً: )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

 السابق أن الدول الأعضاء قدمت وثائق تشير بوضوح         خلال الاجتماع رأينا  و. الدمج المقترح 
ل المسألة الموضوعية يحأن يمكن  مقترح في جلسة رسمية أي قُدّمعلى أية حال، إذا . البندينإلى 
نطوي بلا شك   التي ت  ،كل هذه النصوص المتكررة    هتالذي خلّف اعد على تجنب الانطباع     سيو

 تقـديم   فيالأعـضاء   شريطة أن تُحترم رغبـة       ذلك   أمانع على لن  فإنني  إنفاق الموارد،   على  
  .  من جدول الأعمال هذين البندينفي إطار هموثائق

كـذلك   سـبق  التي ٣٦رة الفقبنبدأ  ول. ىخر تلو الأ  ةالفقرات واحد في  ننظر الآن   ل  
  . ة بشأنه الآن مرونأظهرت ها ولكنمقترحاً  قد قدّمتبولنداوكانت . اعتمادها مؤقتاً

وجاء . بل مقترحين ،   بمقترح جنوب أفريقيا  التي تقدم بشأنها وفد      ٣٧دعونا ننتقل إلى الفقرة     
  :على لسان وفد جنوب أفريقيا في المقام الأول ما يلي

  )تابع بالإنكليزية(
 The following documents were submitted to the ":في ما يليح بولندا مثل مقتريت  

Conference under this agenda item".   
 بجميع الوثائق التي تـشير إلى        على قائمة  الحفاظإلى   جنوب أفريقيا    ويهدف مقترح   

  . ٤٠ و٣٧هذا البند من جدول الأعمال، في الفقرتين 
لحصول على قائمة من أجل ا "باء" و"ألف"نب دمج الفرعين تجفي يار آخر ويتمثل خ  
مرتين في  نفسها  تفادي وجود القائمة    ل جدول الأعمال و   بنديشير إلى   ت وعلى مقدمة الوثائق  
  . الوثيقة

  .وأفتح الآن باب المناقشة للنظر في المسألة  
بولنديـة   ال عـديلات  تجاهل الت  ينبغي: )تكلم بالإنكليزية  ()بولندا (زاليسكيالسيد    

وبالتالي لن  . هاتين الفقرتين صر على دمج    نلا  الآن   فنحن،  ٣٨ و ٣٧ الفقرتين   المقترحة على 
". these agenda items "بعبارة" this agenda item  "للاستعاضة عن عبارةيكون هناك حاجة 

  .ية الأصليكفي الإبقاء على صيغة النص
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في صـيغتها    ٣٧الإبقاء على الفقـرة     إذاً  يمكننا  حسناً،  : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
  .الأصلية

لم آخـذ الكلمـة     . اًنعم، طبع  :)تكلمت بالإسبانية () الأرجنتين (السيدة فوغانتي   
على أسـاس    نعمل   أننا ؤكد، ولكن لأ   الآن ظر فيها ن بصدد الن   التي نح  عن المقدمة للحديث  

درج في  لسابقة أن تُ   الدورة ا  طلب وفد بلدي خلال   وقد  .  مجرد مسألة تقنية   - الأصلي   النص
 الأرجنتين والبرازيـل    التي قدمها كل من   وثيقة  ال ٤٠ و ٣٧قائمة الوثائق الواردة في الفقرتين      
 وفقـاً و. البرازيلية الأرجنتينية لحصر ومراقبة المواد النوويـة      بشأن الذكرى العشرين للوكالة     

أعتذر عن عـدم    . CD/1916 هذه الوثيقة تحت الرمز      عُممتلأمانة،  اللمعلومات التي قدمتها    
 أنوأود  .  الأمانة جميع المعلومات التقنيـة      لدى  أن اعتقدت ، ولكني تقديم هذا الطلب كتابةً   

  .في النسخة المقبلة كما حدث مع وثيقة اليابانالصحيحان تاريخ ال ومزالريُدرج 
قائمـة  ال في   ستُدرَج . السابق جتماعأكرر ما قيل في الا    : )تكلم بالإسبانية  (الرئيس  

 شريطة أن تكـون     وبالتالي تلك التي تحمل الرمز الرسمي،     ؤتمر  الم إلى   ع الوثائق التي قُدّمت   جمي
وبعبارة . في بند معين من بنود جدول الأعمال       في إدراجها رغب  توثيقة  القدمت  التي  الدولة  

في رغب  ت اأنهرسالتها إلى   في  بوضوح  التي تقدم الوثيقة     أشارت الدولة أو الدول      أخرى، إذا 
 ـ   هذهفإن  ،  بند معين من بنود جدول الأعمال      نظر في الوثيقة في إطار    أن يُ  درج تُالوثيقـة س

 فـردي،   هذه النقطة بشكل   يحتاج إلى التأكيد على      اً وفد هناكلا أعتقد أن    و. حسب رغبتها 
وباختصار، . الرئيسعليها  د   السابق وأكّ  جتماع في الا  أمر اتُفق عليه   كما أشرتم، ذلك،   لأن

  .تموهاالقائمة التي ذكرتعديل ى ينص الاتفاق عل
في وقت   هذه النقطة    تناولأعتذر على   : )تكلم بالإنكليزية ( )ألمانيا (السيد هوفمان   

الأولي الذي يهـدف إلى      بولندا   قترح لم تأييدي أردت أن أسجل  ، لكنني   متأخر بعض الشيء  
 بشأن هذا  رنبالإشارة إلى موقف بلاده الم     ممثل بولندا     وسبق أن تفضل   .فرعيندمج هذين ال  

 فـرعين هذين ال من سيقرأ    فكرت في    ،مرة أخرى بعد النظر في هذه النقطة      ، ولكن   الموضوع
من الصعب على العالم الخارجي فهم ما نقوم         أن   وجميعنا يدرك . أنهما شبه متطابقين   ويلاحظ

القيام ما نحاول   ونُصعّب على العالم الخارجي متابعة       نتمادى أعتقد أننا لا ينبغي أن        ولكني به
 سيكون من الصعب عليه فهم عدم الإشـارة إلى        ،  نصوصاً متطابقة  قارئعندما يرى ال  ف. به

  .فقط وتناولهما في فرع واحدبندي جدول الأعمال في العنوان 
كما . نطقية جداً الم هذه الملاحظة أشكر وفد ألمانيا على     : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

،  لديها شواغل إزاء شكل الوثيقة     ألمانيا وجميع الوفود التي   بولندا و المرونة التي تحلت بها      أحيي
عقلانية  لا احترامل   أفضّ ، ولكني العقلانية من الممكن أن يستند إلى قدر أكبر من       الذي كان   

 قصارى  بذل من أجل  بخصوص الشكل مناقشات  العام الماضي وتجنب الدخول في      في  ؤتمر  الم
  .نا مختلفين بشأنهاما زلالموضوعية التي لحل المسائل جهدنا 
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اقترحه وفد جنـوب    مع التعديل الذياعتُمدت ٣٧الفقرة  أعتبر أن إذن، يمكنني أن      
  :وبذلك أصبحت صيغة القائمة الآن كالتالي .بشكل أوضح والذي يُظهر النص أفريقيا،

  )تابع بالإنكليزية(
  "The following documents were submitted to the Conference under this agenda 

item "عنـد  بالذات   أن الدول الأعضاء كانت على استعداد للإشارة إلى هذا البند            من الواضح و
  . تقديم وثيقتهم الرسمية

  ؟٣٧ المؤتمر يرغب في اعتماد الفقرة هل يمكنني أن أعتبر أن؟ هل من تعليقات أخرى  
  .لقد تقرّر ذلك  
 عنـصر   إضافة وفد باكستان    واقترح،  ٣٨وجاءت هنا بعض الإشارات إلى الفقرة         

درج يُ، ولكن لم    ٥٢ و ٥٠و ٤٨و ٤٦و ٤٤و ٤١ إشارات إلى الفقرات     هناك أيضاً و. معين
؟ هـل   ٤١في الفقرة   هل هو   ؟ أين هو؟    أليس كذلك  باكستان،   الذي قدمته  قترحمضمون الم 

 بالصيغة ٣٨ الفقرة   هل جميعنا متفق بشأن    باكستان؟   لمقترح ددةصيغة المح ال لدى أحد منكم  
  .اعتراضات؟ أعطي الكلمة لممثل الولايات المتحدةمن باكستان؟ هل التي عدلتها بها 

 سيادة الرئيس، أعتذر    :)تكلم بالإنكليزية () الولايات المتحدة الأمريكية   (السيد ريد   
  عـدة  إلى المسألة التي أثرتها قبـل      الأمر يتعلق بالرجوع  ، ولكن   أخذ الكلمة مرة أخرى   عن  

لست موافقـاً علـى هـذه       .  وتكراراً  مراراً  وذكرها شياء نفسها ادة الأ ألا وهي إع   ،فقرات
أرجو من االله أن لا يقرأ أحد هـذا         . صورتنا كما أنها تسيء إلى   ،  نها لا تجدي نفعاً   إ. الطريقة

  .كل هذا  تكرارفلا فائدة منلا سمح االله، التقرير ولكن إذا حدث ذلك 
 مهمة نقطة   ا أثارا  والبولندي، لكنهم   الألماني يلانازمالمرونة التي تحلى بها       مثلكم وأقدر  

وأقتـرح  . وعلينا أن نضع حداً لهذا    ،  فنحن نكرر ما نقوله كثيراً    .  هذه الوثيقة  بنية بشأن جداً
 نـضيف  أننـا    إنه لمن المؤسف  .  في مكان واحد   باكستان فنُظهر مقترح . أن نضع الحد الآن   

 الخطوة الحمقاء ثم  اتخاذ هذهداعي إلى لكن لاو - هو المغزى بالتحديد  وهذا   - يةقواعد داخل 
  .نحن بحاجة إلى التوصل إلى اتفاق في هذا الشأن.  خمس مراتتكرارها
جـاءت نتيجـة   الإشارة إلى باكستان أن  المشكلة هي   : )بالإنكليزيةتكلم  ( الرئيس  

 ويمكنني أن أفهم الـسبب مـن  . جدول الأعمالمن مختلفة بنود إلى العامة لإحالة المناقشات  
تُبين أن هذه  إدراج حاشيةهو إمكانية   طلبه يمكننيالشيء الوحيد الذي    و. وجهة نظر سياسية  
 لا أعـرف     ولكـني  إليها،الإحالة   إلى باقي الفقرات التي ترغب باكستان        الصيغة تشير أيضاً  

وبعد ذلك يمكننا تجنب إعـادة اسـتعمال الـصيغة    . في التقارير السابقة  العادة  كيف جرت   
وعلى أي حال،   . بسهولةهذه المسألة ستُحل    ، وأن   بعقلانيةأن بإمكاننا العمل    د  أعتق. نفسها
  . الكلمة سيديلكم. تحديداً هذه الحالة في آراء ممثل باكستان الاستماع إلىأود 
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 علـى  لا أنوي التعليـق   كما تعلمون،   : )تكلم بالإنكليزية () باكستان (السيد خان   
  الكثير  عن التكرار  بعض الوفود الأخرى أيضاً   دثت  وقد تح  وفد الولايات المتحدة،     حساسيات

 التعـبير   لوفود بالطبع ليحق  و. هذا التقرير  سيقرؤون   قاعةخارج هذه ال  من   اًأشخاصأن  عن  و
 أن معظـم  وأود أن أقول فقـط . هذه النقطة أيضاً   وقد ذكر سعادة سفير ألمانيا    . عن آرائهم 

  . الدبلوماسية المتعددة الأطراف مجال فيبكثيرمن خبرتي  لديهم خبرة أطول الحاضرينالوفود 
 وأنتم على درايـة سـيادة     ،  هاماًنتاج توافق الآراء     ما يكون    كما تعلمون، غالباً  و  
في اللجنـة   و تنظيم الوثائق في مجلس حقوق الإنسان، في اللجنـة الثالثـة،             يةكيفبالرئيس،  
؟ هذه  الذي تستند إليه  افق الآراء   تو مثيقة أ للو القيمة الجمالية    ،أيهما أكثر أهمية  ف...  الخامسة

  .أردت أن أثيرها نقطة أول
بالنسبة أما . هي حرة في ذلك  .  تساوي شيئاً   لا هذه الوثائق أن   الوفود   قد ترى بعض    

يحق تافه، و   هنا  عليه بعض الوفود أن ما نتفاوض    قد تشعر   و.  جداً هامةهذه الوثائق   فإن  إلينا  
العمـل  يـرون    قاعةمعظم الوفود في هذه ال    وفدي و  ، ولكن أعتقد أن   التعبير عن آرائهم  لهم  

 على محمل الجد،    هذا العمل الوفود لا تأخذ      بعض تإذا كان و. ذو أهمية كبرى  الذي نقوم به    
  . بهذا الشأنلنكن واضحين جداً - نقطة أولهذه .  في ذلكفهي حرة
حد رؤسـاء  أ أن يلاحظسوف فوفد الولايات المتحدة اقتراحنا بعناية،   قرأ  ، إذا   ثانياً  

؟ هذا كـل مـا       على الاتساق  حرصاًن  اخرالآذكر  بالاسم، فلماذا لا ينبغي أن يُ     ذُكر  المؤتمر  
  للحساسيات تحدياًالمقترح  يشكل هذا   كيف  ولا أرى   لذلك أنا لا أرى أي مشكلة       . نقترح

. قاعةخارج هذه ال  أي قارئ موجود     سيضايقكيف  ولا   لوفد من الوفود  اللغوية أو الجمالية    
شيلي أو الـصين؟    من  الرئيسين القادمين   ، لماذا لا ينبغي ذكر      السيد غرينيوس   اسم كرذُإذا  ف

  .الغرض الوحيد من مقترحنا هو الاتساق
هو  أعتقد أن ما يمكننا القيام به للحفاظ على الاتساق        : )بالإنكليزيةتكلم  ( الرئيس  

قربين، السفير ماريوس   كوبا الم أصدقاء   إلى   ة الإشار عدمفي فقرة واحدة فقط و    الإحالة   وضع
 نهـج   عتمادخرى، وا الأفقرات  ال في   ،بيدرو أويارسي  والسفير   وانغ تسون السفير  وغرينيوس  

   ممثل باكستان؟يُطمئنل الحهل هذا . متسق في جميع الفقرات
 المنطق الذي كنت أحـاول      اتبعتم لقد: )تكلم بالإنكليزية () باكستان (السيد خان   
 لم نـتمكن    وإن.  واحترامها وجهات نظر الوفود الأخرى   فكير في   الت علينا أن نحاول  . تطبيقه

الأشـخاص  حاول ولو . ا معهالاختلاف منطق في كيفية وجديجب أن ي  ف،  امن الاتفاق معه  
  .من اللحظة الأولى ي منطقلاستوعبوا، التركيز قليلاً

يـدي  مؤشير إلى جميع    نأن  على   أن نتفق جميعاً  هل يمكن   : )بالإنكليزيةتكلم  ( الرئيس  
كندا، السفير بيدرو أويارسي    من  السفير ماريوس غرينيوس    أي   - ٣٨في الفقرة   الواردة  الوثائق  
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 من هل   ؟ في بقية الفقرات   وعلى عدم الإشارة إليهم    -ون من الصين    سشيلي والسفير وانغ ت   من  
  .اعتراضات؟ أعطي الكلمة لممثل مصر

 فهـم  أ نيإفقط  قول  ة لأ  أخذت الكلم  :)تكلم بالإنكليزية () مصر (السيد العطوي   
 متطابقـة،   ٥٢ و ٥٠و ٤٨و ٤٦و ٤٤و ٤١و ٣٨الفقرات  ف.  الأولي  باكستان مقترحمنطق  

  تكرار الإشارة إلى الرؤساء في تلك الفقـرات        عليناعلى أي حال،    ها  لذلك إذا أردنا تكرار   
قرات،  على جميع الف  هذه الإشارة تنطبق  بحيث   في فقرة واحدة     الإشارة إليهم  أردناإذا  و. أيضاً
جـداً   من المنطقـي     يرى وفدي أن  ومع ذلك،   .  ذلك فعل الرؤساء الثلاثة، يمكننا     أسماءمع  

   .٥٢ و٥٠و ٤٨و ٤٦و ٤٤و ٤١ الفقرات كررناإذا الإشارة إلى الرؤساء الثلاثة 
أن نتفق على استخدام إشارة إلى الـسفراء        هل يمكن   : )بالإنكليزيةتكلم  ( الرئيس  

 - ٥٢ و٥٠و ٤٨و ٤٦و ٤٤و ٤١أي في الفقـرات   -بقيـة  لافي أما ، ٣٨فقط في الفقرة  
  ؟ؤساءوليس إلى الرفقط وثائق الإلى فنشير 

 يجب أن : )بالإنكليزيةتكلم  ( )نائب الأمين العام لمؤتمر نزع السلاح     ( السيد ساريفا   
أي ، بسبب عدم وجود     ٥٢ و ٥٠و ٤٨و ٤٦و ٤٤و ٤١الفقرات  ذلك فيما بعد في     ينعكس  

 ـ         اًأساسلمؤتمر تشكل   لوثيقة   ي ذ لأول إشارة إلى الجدول الزمني للاجتماعات غير الرسمية ال
 إدخال  من لا بد إذن  . قترح من الرئاسة الكندية   ممجرد  ذلك  كان  و. اقترحه السفير غرينيوس  

قـول   وقـد نحتـاج إلى    .  باكستان التي اقترحتها الفقرات  التعديلات التحريرية على    بعض  
"in accordance with a schedule of informal meetings "- لدول الأمر ليُترك بطبيعة الحال، و

بين فرق نوعي   هناك  . أردت فقط الإشارة إلى هذا الموضوع     .  بهذا الشأن  الأعضاء لاتخاذ قرار  
  .إليهاالإحالة وجد بشأنها وثيقة مؤتمر يمكن ت الرئاسة والإجراءات اللاحقة التي مقترح

  . لوفد باكستانلمةأعطي الك: )تكلم بالإسبانية( الرئيس  
. كان هذا بالتحديد سـبب مقترحنـا    :)تكلم بالإنكليزية () باكستان (السيد خان   

 أعتقـد أن  . تها من ذلك اقترحنا إضـاف     طلب حذف جميع الأسماء، وبدلاً    ب  فكرة  هناك كان
 أطلب وإذا كان من الممكن،   . هاتين الوثيقتين ومؤلفيها  إلى  طالما أُشير    الوثيقة لن تزيد تعقيداً   

  .من المؤتمر الموافقة على ذلك
هـذين الرئيـسين   اسميّ  إضافة أن نتفق علىهل يمكن    :)بالإنكليزيةتكلم  ( الرئيس  

  وإبقاء جميع الأسماء في الفقرة نفسها دون تكرارها؟
  .، إنها مجرد فكرةليس لدي مقترح: )تكلم بالفرنسية() الجزائر (السيد خليف  
 أي سـفير  المبادرات التي ساعدتنا في مناقـشاتنا،  طرحوارؤساء الذين بالنسبة إلى ال   
 من مشروع   ٢٠ في الفقرة    فقد تمت الإشارة إليهم بالفعل    الصين،  سفير  شيلي و سفير  كندا و 

وثيقة لكندا وال بالنسبة   CD/PV.1198وثيقة  أي ال : التقرير مع الإشارة إلى الوثائق ذات الصلة      
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CD/WP.564   وثيقة  وال لشيليبالنسبةCD/1907 ذكرهمفليس من الضروري    . للصينلنسبة  با 
  . في كل فقرة

ذكـر  خرى من الوثيقة، يمكن أن نذكر رموز هـذه الوثـائق دون   الأجزاء الأفي  و  
  .أصحابها
  بناء علـى تعليقـات  :)تكلم بالإنكليزية() الولايات المتحدة الأمريكية (السيد ريد   

نرى الوضـع بهـذه    ،  يقاتكم السابقة على تعل  الجزائري و  الوفدالباكستاني و زملائنا من الوفد    
نحن و. ٢٠في الفقرة    للتو، جميع الأسماء مذكورة في قائمة         الجزائري قال زميلنا كما  . الطريقة

 نكرر جميـع    ،بفضل مقترح باكستان  إننا،   ثم.  منهم أي شخص اسم   حذفلا نتحدث عن    
لجوهري من مقترحي هو    الغرض ا . بالمسائل الموضوعية  فروع التالية المتعلقة  في ال هذه الأسماء   

  .أن نختار إحدى القائمتين
يمكننـا أن   الأمانـة،   سمعنا من   كما  أن هناك بعض الفروق الدقيقة،      الآن  اعتبرنا  إذا    

 محتـوى  حـذف    سيصبح بإمكاننـا   ،إذا فعلنا ذلك  و. المناقشات اللاحقة نعكس ذلك في    
حزمـة والحمـالات في     لا نحتاج في أي حال من الأحوال إلى الأ        لكننا  .  بأكمله ٢٠ الفقرة

  .نختار إحداها فقط علينا أن -  صح التعبيرإذا، الوقت نفسه
مانـة  لأن الأ ، و وننا الباكستاني ؤزملااقترحه  لجزء الأخير، كما    ا فضلنا اختيار إذا  و  

في لقيـام بـذلك     ا لا نحتـاج  ولكننا عندئـذ    . فلنفعل ذلك   دقيقة اًفروق هناك   تشير إلى أن  
  .مقترحيهذا هو فحوى . ٢٠ الفقرة إلغاء القائمة من أقترحلذلك . بأكملها ٢٠ الفقرة

على أي حال، أود أن     و.  نعم، أعطي الكلمة لوفد ألمانيا     :)تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
  الوضـع  م هذا  لتقيّ  إضافياً  الأمانة وقتاً  نعطل. ما تريد الوفود قوله   نستمع إلى   ل. أقترح ما يلي  

وفـد   ألمانيا أو    وفد إلى السادة أعضاء     نستمع دعوناكن  ل.  المشكلة  لهذه حلاًنا  يلع لتقترحو
. هذه القضية علـى الفـور     لديهم الخبرة التي تمكنهم من مساعدتنا على حل         هولندا، الذين   

  .تفضلوا سعادة السفير
ندوب باكـستان   لمأؤكد  أن  أود   ،أولاً :)تكلم بالإنكليزية ( )ألمانيا (السيد هوفمان   

لا آخذه على محمـل     نني  بدا وكأنه يقول ضمناً إ    ل الجد، لأنه     هذا العمل على محم    آخذأنني  
  . هذا العمل على محمل الجد آخذفأنا حقاً. الجد

، ولكن في الوقت نفسه  في الآراءتوافقاًعملنا أن يعكس ، من المهم بطبيعة الحال  ثانياً  
أن ينبغي   وأن لا ،  قابلة للقراءة  هذه الوثائق    قدر الإمكان جعل  أن نحاول   حقاً  أعتقد أن علينا    
إلى مـستوى   نصل فعلاً   أننا  ، أعتقد    المتكررة  هذه الفقرات   قراءة عندو.  عبثياً نجعل منها أمراً  

  .هذه عملية مكلفة لأنها تتطلب أوراقاً وأوراقاً من المواد المطبوعة، بالمناسبةو. من العبث
 جميع بنود   نظر في ال على أن علينا     توافق الآراء هناك نوع من     ... أما بالنسبة للمحتوى    

 بعـد  - ه لا يكفي القول في هذه الحالة أعتقد أن    و.  دمجها دونجدول الأعمال بشكل منفصل،     
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 ,during the general debate "-خـرى  الأ الفـروع  نفـسه علـى   مر، وينطبق الأ٣٦الفقرة 

delegations reaffirmed or further elaborated their respective positions ."  إضـافة أن  ويكفي
 تـاريخ في  د جدول الأعمال    و بن أحد للجدول الزمني بشأن     قدت وفقاً اجتماعات غير رسمية عُ   

ولـن  تكرار،   بال اًسيكون النص مليئ  وإلا  . هي الوحيدة التي نحتاجها   المعلومات  هذه  ، لأن   معين
. اكل هـذ تقرر في ظل أي رئاسة ، قبل ذلك بقليل ،كرذُسبق و على الإطلاق، لأنه    شيئاًنفقد  

بنود جدول الأعمـال، يكفـي   مختلف  بشأن أُنجز عمّا حيث نكتفي بالإبلاغ،  ولغرضنا الحالي 
اجتماعات غـير   ، علاوة على ذلك،     كانت هناك و،  القول إننا أجرينا مناقشات عامة ومفتوحة     

، هذا سيكفي حقـاً   أعتقد أن   . عمالالأجدول  بند معين من بنود      بشأنرسمية في تواريخ معينة     
  . ضروريةغيرعناصر إضافية ب ه من تضخيمبدلاًنص كثيراً وسيقصر ال
يوجـد  و.  للاهتمام اً يبدو مثير  اً محدد مقترحاً تقدم ألمانيا : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

ومن الـسهل   . المناقشاتفيها  الخيار الآخر في هذه الجملة التي تشير إلى التواريخ التي جرت            
. ه اسم إدراجوأتساءل عما إذا كان من الضروري         في ذلك الوقت   معرفة اسم من كان رئيساً    

  :الجملة الأولى  فيإجراء تبديل أسهل حل في  يكمنربما
  )تابع بالإنكليزية(

  "In accordance with the schedule of informal meetings suggested by the 

President, two plenary meetings …"،ًفترةلك الت خلال  وسيعرف الجميع من كان رئيسا .
  . ٢٠وبالتالي، نتمكن من تجنب وضع الأسماء لأن كل شيء واضح في الفقرة 

رغب في إطالـة هـذه      ألا  : )تكلم بالإنكليزية ( )هولندا (السيد فان دونكرسغود    
ل للتـو   ا كما ق  القدرة على قراءة تقريرنا تحتاج إلى بعض الاهتمام       أشعر أن     المناقشة، ولكني 

، على أي حال،    ، ولكن شيّقةلن تكون   أن قراءة هذا التقرير كما هو        عنيأ.  الموقر سفير ألمانيا 
المتعددة هذه الهيئة أو غيرها من الهيئات       صادرة عن   الوثائق ال الأمر كذلك مع     كونينادراً ما   
.  قدر الإمكان   مقبولاً ه أن نبذل قصارى جهدنا لجعل     أن بإمكاننا ، أعتقد   كومع ذل . الأطراف

 المراجع  تتضمنقائمة مفصلة   الداعي، مثلاً، إلى إدراج     مقترحكم  قد أن   ، أعت ومن هذا المنطلق  
الأولى  الاكتفاء بإشارة عامة إلى هذه القائمة      على أساسها، ثم     والمقترحات المقدمة التي عملنا   

 للمـضي    جيداً سبيلاًقد يكون   ،  ٥٢ و ٥٠و ٤٨و ٤٥و ٤٤  أي ،التي ذكرتموها في الفقرات   
  .قدماً

 إلى  إشـارة تلك الفقـرات     بسيطاً، وهو أننا ندرج في       ترحاًمق ويمكنني أن أضيف    
، أو شيء من هـذا      "٣٨في الفقرة   جدول الزمني الوارد     لل وفقاً: "بالعبارة التالية  ٣٨ الفقرة

جداول آخر  بشكل أو   ب وبهذه الطريقة قد نكون أشرنا إلى جميع الرئاسات التي قدمت         القبيل،  
  . دورتناخلال عملنا استند إليها
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 أنـه   يبـدو واضـحاً   . بصورة موجزة سألخص الوضع   : )تكلم بالإسبانية ( ئيسالر  
بـدأ  المهو احتـرام    الشاغل الأساسي   ف. توجد خلافات كبيرة بشأن مضمون هذه الفقرة       لا

.  للاتساق  توخياً الفقرةب المعنية الرئاسات الأخرى    ذكرإلى  ،  معينة رئاسة   رتكذُالداعي، إذا   
 علىفي الوقت نفسه، ف   و. م ذكر أي من الرئاسات بالاسم      عد  في كون هناك أي صعوبة   تلن  و

وفي دون ذكر أي رئاسـة      المسألة   التحدي الكبير المتمثل في كيفية حل هذه         مواجهةالأمانة  
وأسـاليب  ممارسات المـؤتمر     باحترام أننا نضطلع بولايتنا  إلى   وضوحب الإشارة الوقت نفسه 

التي   حل هذه المسألة  الرئاسةثقة لكي تحاول مع     وبالتالي سنعطي الأمانة تصويتنا على ال     . عمله
في  المزيد من الوقت     نضيعأعتقد أننا لا ينبغي أن      . المضمون أكثر من شكل  باليبدو أنها تتعلق    

  .مناقشة هذا الموضوع
 - الفقرات الأخرى في هذه القائمة       على ٣٨أقترح أن نطبق النهج المتبع في الفقرة        و  

  .٥٢ و٥٠و ٤٨و ٤٦و ٤٤و ٤١ أي الفقرات
 مـن توافـق     أننا قريبون جداً   يبدو: )تكلم بالروسية () بيلاروس( السيد بونوماريف   

 فيما يتعلـق    ،ومع ذلك، أود أن ألفت انتباه الأمانة      . الآراء بشأن هذا البند من جدول الأعمال      
 "منع الحرب النووية، بما في ذلك جميع المسائل ذات الـصلة          "أن عبارة   إلى  ،  ٣٨صياغة الفقرة   ب

 ١جـدول الأعمـال   وبندي  CD/1907بعد الإشارة إلى الوثيقة هي الوحيدة التي ترد في النص  
 أن بمافي هذه الحالة، و سهو فني، مجرد هأعتقد أن.  من جدول الأعمال   ١عنوان البند   وليس  ،  ٢و

  .٢ د وإزالة عنوان البندو البنرقام، يمكننا ببساطة إبقاء أآنفاً في النصقد ذُكرت هذه البنود 
هل . عبر عنها وفد بيلاروس   التي   الآراء   نعم، نحن نقدر  : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
 قررنا أن نبحث عن نهج من شأنه أن         ناأنبر  ذكّ؟ أُ ٣٨ الفقرة   عن يتكلم   أنوفد آخر   يود أي   

الإشارات إلى  وأن نبقي على    الاسم إلى أي من رؤساء هذا العام         ب تجنب الإشارة بيسمح لنا   
 مقتـرح  هـا العديد من المقترحات، بما في    إلى  معنا  تسا. لى العمل الذي أنجزه المؤتمر    وثائق وإ ال

 سنتوخى الاتساق أي حال،   على  . ساعدنا على حل هذه المشكلة    ي يمكن أن    الذيسفير ألمانيا   
، بهـذه الطريقـة   لم نستطع حل المـسألة إذا و. إشارةأي وضع لتجنب نفسه النهج سنتبع  و
 تكـرار   أيالمتعددة الأطراف،   الاجتماعات  كل   فيالمعمول بها   ات  الممارسسوف نعود إلى    ف

  . لتيسير التوصل إلى توافق الآراء عدة مراتهالأمر نفس
، ٤٠فيما يتعلق بـالفقرة     و. مؤقتةبصورة  اعتُمدت   التي   ٣٩ إلى الفقرة     ننتقل دعونا  

ور أن مـا قالـه      اليابان، وأتـص  والأمر في هذه الحالة يخص      لدينا قائمة الوثائق مرة أخرى،      
أن علـى   أعيد التأكيد مرة أخـرى      ، ولكن   أيضاًعلى هذه الفقرة    مندوب الأرجنتين ينطبق    

في القائمة جميع الوثائق الرسمية المقدمة في       ترِد  كل التصحيحات اللازمة ل   تجري  الأمانة سوف   
  . إطار هذا البند من جدول الأعمال

عتمـد  كن أن تُ من المم أرى أنلتي ا٤٠ الفقرة  عن يتكلم   هل يود أي من الوفود أن       
  ؟في ظل هذه الظروف
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يجـب  فكرة بسيطة   : )تكلم بالإنكليزية () الولايات المتحدة الأمريكية   (السيد ريد   
  .  على محتواه والمحافظةلخيصهتو  النصحيوضتدف إلى تهوهي  اختبارها،
وضـع  ا يمكننهل  تحتوي على نفس الوثائق، ٤٠ و٣٧القوائم في الفقرتين    ما دامت     

 الموجـودة في قائمة الوثـائق المحـددة   " ؟ يمكننا أن نقول إما م من فضلك  فقط إشارة قصيرة 
الإشـارة إلى أن  ، أو " أيضاًعلى هذه الفقرةنطبق ت "- الصفحات ثم نضع رقم   -" صفحاتال

وبهـذه  . على هـذه الفقـرة    أيضاً  تنطبق  وما بعدها   ) أ(٣٧ الواردة في الفقرة    نفسها القائمة
  . لغات الأمم المتحدة الستإلى رب صفحة ونصف من أعمال الترجمة ا ما يق نوفر،الطريقة

، بطبيعة الحال إضافتها  ، يرجى   ٣٧الفقرة   في   غير واردة  ىعناصر أخر إذا كان هناك      
  .أيسر قراءة يجب أن نجعل النصولكن 

وضع صـيغة مثـل      الرئاسة   تعارضلا  على الخصوص،   : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
 -"  في إطار هذا البند من جدول الأعمـال  أيضا٣٧ً قائمة الوثائق الواردة في الفقرة   تمدقُ"

 دراجوسيلة لتجنب الاضطرار لإ   أن تجد   الأمانة  بإمكان  وأعتقد أن   . شيء من هذا القبيل   أو  
، إن لم نقـل مـن غـير         من غير الضروري   أن ، بكل تأكيد  ،فسيبدو للقارئ . قائمة أخرى 

 من الممكن التوصل إلى حـل       في حين كان  الوثائق  ة نفس القوائم بنفس     إعادة قراء المفهوم،  
  . عقلانيةأكثر 

 على النحو المذكور؟ على أي حـال،        ٤٠لفقرة   تناولنا ل  هل يعترض أي وفد على      
  . كتابةعندما تُقدم إلينالن تُعرض علينا للموافقة عليها إلا التي  الصيغة المقترحةالأمانة ستُقدم 

زميلنا قترح   م يفهم الوفد الجزائري جيداً   : )تكلم بالفرنسية () لجزائرا (السيد خليف   
 ـ ،  عاماجتماع  آخر   في    اقترحنا ذا السبب له الولايات المتحدة الأمريكية، و    من وفد  ذف أن نح

 بالفعـل  ة مذكور هذه الوثائق، لأنأولاً-٤٠ المذكورة في الفقرة ائق الوث إلىببساطة الإشارة   
  .  نزع السلاح النوويمسألةكلها تتناول لا  هذه الوثائقلأن ، ، وثانيا٣٧ًفي الفقرة 
 في إطار البندين   هذه الوثائق  في تقديم    اعن رغبته أعربت  الوفود  بعض  بما أن   لكن،  و  

في رأينـا  من الجيـد  ولكن قد يكون ، فقد قبلنا بما توافقت عليه الآراء      جدول الأعمال،    من
، وذلك  ة غير مباشر  بطريقةوالاكتفاء بذكرها    ٤٠حذف الإشارة إلى هذه الوثائق في الفقرة        

  .لتحسين نوعية التقرير
وثيقـة  لل القادم   فحصلا سننتظر إذن . أشكر وفد الجزائر  : )تكلم بالإسبانية  (الرئيس  
  . الجديدة التي ستقدمها الأمانةوالصيغة

  في وقت سابق، أردت   نحن نكرر ما ناقشناه   : )تكلم بالإنكليزية ( )الهند (يلجالسيد    
من خلال عـدم    ، ربما   وثائقال الإشارات إلى    أن بإمكاننا اختصار  إلى  ألفت انتباهكم   فقط أن   
 هذا  يوجد سبب لإدراج هذه الوثائق في إطار      . اريخو والت موزعناوين ومجرد ذكر الر   الإدراج  
  . إدراجها في هذه القائمة تطلب  تلك الوثائقالسبب هو أن الوفود التي قدمتهذا البند، و
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، ينهذين البندين من جدول الأعمال منفصل     لكون   أسباب   عدةأيضاً   توجد،  الآنو  
لا أريد إطالـة النقـاش   . ذكر هذه الوثائق مرتينولوجود هذه الآلية العملية التي تسمح لنا ب   

 بالنـسبة   أسباب، وهذه الأسباب واضحة جـداً    توجد، ولكن   المرة الماضية  الذي أجريناه في  
لا أود الخـوض في هـذه الأسـباب       .  طويلة القاعة منذ فترة  الموجودين في هذه     للأشخاص

حذف قد يكون بإمكاننا    شارات إلى تلك الوثائق،     الإ اختصار في   رغبتمبالتفصيل، ولكن إذا    
  . والتواريخرموزالقائمة تتضمن بالاحتفاظ و، العناوين

: في يتمثـل     محـدداً  مقترحـاً  الوفد الهندي    قدم،  حسناً: )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
وأعتقد أنه خيـار    .  تقديمها خكل وثيقة وتاري   برمزالاحتفاظ  و الوثائقالاستغناء عن عناوين    

في إطار  وهنا في التقرير،    تُذكر  أن  في   للحفاظ على حق الدولة التي قدمت الوثيقة         صالح أيضاً 
 صـون هـذا   في ضرورة أبداًنشكك لن على أي حال نحن و. هذا البند من جدول الأعمال    

إلى إدراج قائمـة    على وجه التحديد،     ،وهو يهدف . مقبول الهندي   المقترحأعتقد أن   و. الحق
درجـة في   المعناوينها  وضع  ، دون    في هذه الفقرة   إلى الأمانة برموز الوثائق وتواريخ تقديمها     

  . ٣٧الفقرة 
ا لم يكـن هنـاك أي       ذه الطريقـة؟ إذ   به ٤٠ الفقرة   تناول اعتراضات على    منهل    
  . لمقترحيُعتمد ا، اعتراض

  .٤١ إلى الفقرة لننتقل  
ينطبـق   هـل    ؛ أود فقط أن أستفـسر     :)تكلم بالإنكليزية () مصر (السيد العطوي   
في إطار هذا البند من جدول الأعمال علـى         إدراجه   ممثل جنوب أفريقيا     الذي اقترح التعديل  

  ؟أيضاً ٤٠المادة 
يجـب أن   هذه الفقرة   أرى حقاً أن    . على حق  منعم، أنت : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

مـع  . فيدالم كمأشكركم على توضيح. على حق مأنت. ٣٧مع الفقرة  بطريقة تتماشى   صاغ  تُ
، ٤١الفقرة   إنكنت أقول   . ٤١ الفقرة   ننتقل إلى  المؤتمر،   الذي قبله  السليمتوضيح وفد مصر    

 ـحل  عن   وقد قلنا إننا سنبحث   .  باكستان  على مقترح  تحتوي أساساً  فهمت،   ماحسب   . اله
  ؟٤١ل هناك أي أسئلة أو تعليقات أخرى فيما يتعلق بالفقرة ه

سيادة الرئيس، معذرة عن تنـاول      : )تكلم بالروسية () بيلاروس( السيد بونوماريف   
 في الجزء الذي يتـضمن عنـوان        ٣٨ على الفقرة    ، ولكن أود أن أقترح تعديلاً     الكلمة مجدداً 

 ويكـون التعـديل     ٤١في الفقـرة     نفسهستخدم النهج   كما أقترح أن ن   ،  CD/1907الوثيقة  
.CD/1907 الإشـارة إلى الوثيقـة       عند ٢ و ١ الأعمال   جدوليعنواني بندي   حذف  : كالتالي

    
  هل يمكنكم إعادة مقترحكم؟ . أحتاج للنصيحة: )تكلم بالإسبانية( الرئيس  
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 سيادة الـرئيس، فيمـا يتعلـق      : )تكلم بالروسية () بيلاروس( السيد بونوماريف   
 عنـوان   إلا CD/1907 بعد الإشارة إلى الوثيقة      أنه لا يوجد  لطت الضوء على     س ،٣٨ الفقرةب

أما ،  "منع الحرب النووية، بما في ذلك جميع المسائل ذات الصلة         " من جدول الأعمال،     ٢البند  
رموز  على   ونبقي  أن نحذف العنوان   تبسيط النص من أجل   وأقترح   . فلم يوضع  ١ عنوان البند 
 عنـد  ٤١ للفقـرة   نا يمكننا اتباع المنطق نفسه بالنسبة     دد، أعتقد أن  في هذا الص  و. البنود فقط 

  .برموز البنود فقط والاحتفاظ، CD/1907شارة إلى الوثيقة الإ
اتباع  يتمثل مقترحكم في  .  الآن فهمتنعم، أعتقد أنني    : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

 إلى إدراج    الاضـطرار  ، وتجنب ٤١الفقرة  وتطبيقه على    ٣٨المنطق الذي اقترحتموه للفقرة     
، ٣٨لفقـرة   ا  المقترح الذي يخـص     بهذا علماًأحاطت  وأعتقد أن الأمانة    . كاملاًالبند  عنوان  
 مُقترحكم المتعلق  يُقبل أي عضو،    لم يعترض إذا  و. أي اعتراض يكون هناك   لن  أنه    إذن أعتقد
  .٤١فقرة بال

  حلاً ة حتى نجد   معتمد ٤١لن أعتبر الفقرة    ؟ إذن،   ٤١بشأن الفقرة   هل من شواغل      
هي  والأمانة،  والفقرات التي تليها   ٤٢ و ٤١ و ٣٨الفقرات   من أجل تنسيق عدة فقرات، أي     

 ـ  آخذين   الحل، ولكن    عندما يُقترح علينا   هاسنعتمد. من ستقدم لنا هذا الحل      افي الاعتبار أنه
 ،٤٣بالنسبة للفقـرة    و.  بصفة مؤقتة  ٤٢الفقرة   واعتُمدت. تنطوي على صعوبات كبيرة    لا

نطبق على جميع الفقرات التي تحتوي على قائمـة بالوثـائق           ي  مقترحاً  جنوب أفريقيا  قدمت
  .لا أعتقد أن هناك مشاكل كبيرة.  معين من جدول الأعمالبندالمقدمة في إطار 

؟ في هـذه الحالـة،   ٤٣عن الفقرة   للتحدث  هل يود أي وفد آخر أن يأخذ الكلمة           
فيما يتعلـق   التي يجب حلها    المشكلة  أساساً على نفس     ٤٤الفقرة  تنطوي  . ٤٣ الفقرة   تُعتمد

  . في نقاط مختلفة في الوثائقترأسوا المؤتمر، نالذين يالسفراء الموقر إلى بالإشارات
 هل اعتمـدنا  ،  ٤٣فيما يتعلق بالفقرة    : )تكلم بالإنكليزية ( )باكستان (أحمدالسيد    
يصبح النص بحيث " dealing with this item " على حذف عبارة ناقاتف أم هنا، المقدمة الصيغة

 the following documents were submitted to the Conference under this agenda "كالتـالي  

item"؟  
ميع الفقرات الـتي    لج ها نفس يجب أن نستخدم المقدمة   : ) بالإنكليزية تكلم (الرئيس  

أن أعتقـد   . لقيام بـذلك  ل سنتبعهاتشير إلى قائمة الوثائق، وعلينا أن نتفق على الطريقة التي           
 The following documents were submitted to the Conference : "كالتالي ٣٧الفقرة صياغة 

under this agenda item … ."ـعبارة الاستمرار في استخدام نفس الحاقترو   ا لأنني أعتقد أنه
  . ا تفضله جميع الوفودمّالأكثر دقة في التعبير ع

بعد ذلك يمكننا الاسـتمرار لبـضع       .  الفوريين بالذهاب  لمترجمينح ل يجب أن نسم    
  . متابعة هذا الإجراءناقشة كيفية في مدقائق 
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. أعتقد أننا عملنا بشكل مكثف خلال فترة الصباح       .  نتوقف الآن  أقترح عليكم أن    
سنتمكن من  ؟ ربما في ذلك الوقت،      ٣٠/١٥على الساعة   واصل  نأن  على   أن نتفق    نايمكنفهل  

  .مانةالأنا من ؤأصدقاقدمه إلينا إذا حص الفرع زاي ف
  .٣٠/١٥على الساعة سنلتقي هنا   

  .٠٥/١٣رُفعت الجلسة الساعة 


